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ANOS

Sabe como está a discussão
sobre o aborto no Brasil?

Fora de casa,
FC Cascavel tem
mais uma chance
de manter viva a
vaga para 2ª fase

Esportes 13
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Edgar Bueno diz
que, em Cascavel, 

nem Lula nem
Bolsonaro farão

diferença na eleição
Política 3
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Assim como Cascavel e o Paraná, o Brasil 
é um país de maioria absoluta cristã e a 
discussão sobre a “descriminalização” ou 
legalização do aborto, sempre que vêm 
à tona, rende muita polêmica com essa 
maioria predominante optando pela vida. 
Nesta semana, depois que a Câmara dos 
Deputados aprovou a urgência de vota-
ção para um projeto de lei que equipara 
ao crime de homicídio o aborto realizado 
após 22 semanas de gestação e com via-
bilidade do feto, mesmo quando a mulher 
grávida tenha sido vítima de estupro, o 
tema ganhou novos contornos. Nesta edi-
ção, o O Paraná relembra como a legisla-
ção atual trata a questão e como está a 
discussão no parlamento, que também é 
uma das ações de enfrentamento ao STF 
(Supremo Tribunal Federal).      l Especial 8
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Presidentes da Fundetec
e Acic são premiados no 
Summit Iguassu Valley
Cascavel - O presidente da 
Acic, Siro Canabarro, foi eleito 
na noite da última quinta-feira 
(13), “Personalidade Destaque 
em Inovação”. A revelação dos 
vencedores do prêmio foi feita 
no primeiro dia de atividades 
da segunda edição do Summit 
Iguassu Valley, finalizado na 
sexta-feira (14), no Grande Ca-
rimã Hotel, em Foz do Iguaçu.

Siro concorreu na categoria 
de Médias Empresas e Star-
tups. Outros dois diretores da 
Acic também foram indicados 
como finalistas: o Vice-Pre-
sidente de Inovação, Carlos 
Guedes, na categoria Micros e 
Pequenas Empresas/Startups, 
e o vice-presidente para Assun-
tos do Agronegócio, Dilvo Grol-
li, na de Grandes Empresas.

Depois do anúncio, Siro 
agradeceu a todos que, de 
alguma forma, contribuíram 
para o seu crescimento pessoal 
e profissional ao longo de sua 
trajetória de vida. “Sou muito 
grato a todos. A inovação está 
presente nos meus negócios e 
em tudo o que faço há muitos 
anos. Sou um entusiasta das 
novas tecnologias como fer-
ramentas indispensáveis para 
construir empresas ainda mais 
dinâmicas e eficientes e para 
um mundo melhor a todos”, 
afirmou Siro, ao destacar o 
Summit Iguassu Valley como 
um dos grandes eventos da 
inovação do País.

FUNDETEC
O presidente da Funde-

tec, Alcione Gomes, também 
foi chamado ao palco princi-
pal do Summit Iguassu Val-
ley 2024, após ser anunciado 
como o grande vencedor na 
categoria Personalidade Des-
taque em Inovação/Organiza-
ções Políticas. A premiação das 
categorias que concorriam ao 
troféu aconteceu após um dia 
repleto de atividades. Em seu 

Não se julga a lei
O potencial do pensamento humano na construção 

de teorias e de formulações imagéticas reforça o ele-
mento da tríade, sendo que a triangulação faz parte 
do aporte teórico da humanidade desde os helenos 

antigos. Se há a trindade indivisível da tradição, 
autoridade e religião, desde os romanos, a moderni-

dade complementa a guerra, o comércio e a pirataria. 
A clandestinidade detém um papel importante nesse 

sentido, mas a punição da conduta clandestina é 
majorada aos mais vulneráveis. Ao lado do tráfico de 
drogas, humano, de animais... (que ocorrem às escu-

sas e que não se dá resposta efetiva), o mote 
de punição que tramita em urgência na “Casa 

do Povo” é o aborto. 
Como diria a autora francesa, Annie Ernaux, em “O 

acontecimento”, é impossível determinar se a proibi-
ção legal do aborto (que não é homogênea no território 
mundial) ocorre porque ele é ruim ou se é ruim porque 
é proibido, pois se julga de acordo com a lei, mas não 

se julga a lei. Aliás, o julgamento geralmente pesa 
a mais nos ombros femininos e, inclusive, infantis. 

Segundo os dados do Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública, 60% das vítimas femininas de estupro no Bra-
sil são menores de 13 anos e muitas dessas acabam 

por gestar o fruto da violência. 
Enquanto o Estado é moroso em dar uma resposta 
efetiva aos perpetradores do estupro e mesmo em 
dar o respaldo necessário à vítima, com evidentes 
limitações administrativas nesse sentido, o tempo 

se torna uma coisa desforme que avança dentro das 
vítimas, na busca de uma saída. Tempo, aliás, que 

passa a ser discutido pelos supostos representantes 
do povo para o endurecimento da punição das víti-

mas. A proposta que está prestes a ser votada reduz 
o direito ao aborto nos casos de estupro, com 
limitação temporal à 22ª semana de gestação. 

Quem mais sofre com essa eventual normativa? 
Meninas, especialmente negras. Isso porque a maior 
quantidade de casos de busca de serviços de aborto 

nesse tempo gestacional são as crianças, dada a 
demora da descoberta do abuso e mesmo da ges-
tação. Serão, assim, obrigadas a interromper suas 

infâncias, principalmente quando residem longe 
dos serviços de saúde. 

A lei brasileira parece odiar crianças ao não protegê-
-las, ao não dar prioridade aos seus direitos. A punição 
do aborto em caso de estupro é revitimizar a vítima, é 
dar remédios paliativos e não considerar o problema 

principal: a cultura do estupro na sociedade patriarcal e 
misógina, que intenta manter as desigualdades estrutu-
rais, especialmente de gênero, que marcaram a cons-

trução familiar por séculos. 
Longe de promover a igualdade, constitucionalmente 
garantida, dentro dos lares brasileiros e nas relações 
interpessoais, o recrudescimento de normas em des-
favor da vítima reforça a desigualdade de gênero, de 
classe, de etnia, afinal de contas há um elo de inter-

secção que une tais elementos. Que a justiça não seja 
cega aos mais vulneráveis e que se pense na estrutura 

às vítimas, seja no atendimento médico necessário, 
seja na devida punição àqueles que roubam a digni-

dade pelo simples prazer de violar. 

discurso de agradecimento, Al-
cione fez questão de lembrar e 
agradecer à sua equipe pelos 
mais de sete anos de gestão no 
Parque de Agroinovação Fun-
detec e pela criação da Esta-
ção Hub One, inaugurada em 
março deste ano. “Sem essa 
equipe da Fundetec esse prê-
mio seria impossível”, afirmou 
o presidente. 

A Estação Hub One está pre-
sente no espaço de 4,5 mil me-
tros quadrados no Grand Carimã 
Resort & Convention Center com 
o podcast do Summit Iguassu 
Valley, apoio na comunicação e 
no desenvolvimento da rotina 
com os organizadores. A recém-
-criada Agência de Inteligência e 
Fomento de Cascavel já é desta-
que no cenário do maior ecos-
sistema de inovação do Brasil, e 
concorria na categoria Inovação 
em Processos de Negócios. 

O EVENTO
O Summit conta com a par-

ticipação de atores de várias 
áreas ligadas aos novos conhe-
cimentos. Uma das propostas 
do evento é contribuir para 
desenvolver atividades con-
juntas entre Argentina, Bolívia, 
Brasil, Chile, Paraguai, Peru e 
Uruguai, visando a construção 
de soluções logísticas com cus-
tos competitivos em âmbito in-
ternacional, atração de novos 
investimentos e estímulo ao 
comércio e turismo entre os 
países do Cone Sul.

O Summit é realizado pelo 
Iguassu Valley, ACIFI (Associa-
ção Comercial e Empresarial de 
Foz do Iguaçu) e POD (Progra-
ma Oeste em Desenvolvimen-
to). O evento conta com apoio 
e ativa participação do Gover-
no do Estado via  secretarias 
de Inovação, Modernização e 
Transformação Digital, Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior, 
Planejamento, Fundação Arau-
cária, Fomento Paraná, Institu-
to de Desenvolvimento Rural do 
Paraná, Celepar e Copel.
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Cascavel – Em maio, no ani-
versário de 48 anos do jornal O 
Paraná, preparamos material 
para mostrar qual o posiciona-
mento político ideológico dos 
pré-candidatos. Agora, para 
dar sequência a esse material, 
produzimos entrevistas sema-
nais com cada um deles. Na se-
quência d série de entrevistas, 
apresentamos nesta edição a 
conversa com Edgar Bueno, 
que já foi prefeito de Cascavel 
por três oportunidades, sendo 
o mais experiente entre os pré-
-candidatos apresentados até 
agora, e que decidiu buscar o 
seu quarto mandato. Bueno 
está filiado no PSDB. Confira a 
entrevista também em vídeo no 
portal oparana.com.br.

O Paraná: Na pesquisa que 
realizamos você se classificou 
como centro-direita, um po-
sicionamento semelhante ao 
do ex-governador Alvaro Dias. 
Você sempre teve esse posicio-
namento político? 
Edgar Bueno: Você pega o meu 
histórico de vida, comecei lá 
como pacoteirinho das Pernam-
bucanas, com meio salário míni-
mo; Cascavel me abriu 
as oportunidades, eu fui 
crescendo com muito 
trabalho, então eu vim 
da miséria. E depois, ao 
montar o meu pequeno 
negócio, enfim, tocar o meu pe-
queno negócio, comecei a me re-
lacionar com as empresas, todas 
de direita, em Cascavel. Então, 
logicamente que eu tenho um 
viés social muito grande, por isso 
eu me chamo de centro, pelas 
minhas atitudes, mas eu sou 
um centro-direita liberal. Então, 
o Edgar Bueno, que enfrentou o 
PT em 2012, Levei uma saraiva-
da de cacete; vieram sete minis-
tros para Cascavel para ajudar o 
professor Lemos a ganhar no se-
gundo turno. E Cascavel me deu 
essa vitória extraordinária, ma-
ravilhosa. Se não, nós já tínha-
mos entregue o município para 
o PT em 2012. Então, estou me 
sentindo bem como centro-direi-
ta-liberal. 

O Paraná: O Edgar Bueno, pre-
feito de três mandatos, uma 
vasta experiência, o que tem 
de novo pra trazer pra Casca-
vel hoje? 
Edgar Bueno: Algumas pes-
soas me perguntam: Por que a 
quarta vez? Porque é bom para 
Cascavel. Porque eu não quero 
mais fama política, eu não quero 
mais poder; eu quero trabalhar, 
trabalhar pelas pessoas. Eu não 

ELEIÇÕES 2024

Para Bueno, não adianta Lula ou Bolsonaro,  
quem vai salvar o candidato “é ele mesmo”

tenho aquele “grupão” em roda 
de mim, me cercando, pedindo 
cargo, pedindo espaço no go-
verno. Eu não tenho isso. Eu vou 
dedicar a minha força, vou dedi-
car aquilo que eu já aprendi para 
poder transformar, para poder 
crescer, para poder buscar as 
novas tecnologias, os novos 
avanços. Então o Edgar do quar-
to mandato, é muito melhor 
que o legado do primeiro, que 
do segundo e do que do tercei-
ro. E olha que nós já deixamos 
um legado bom. Hoje quando 
eu saio por aí, as pessoas vêm 
me agradecer por obras que eu 
fiz, por ações da sociedade que 
eu fiz, por tanta coisa, por pla-
nejamento, por eu ter deixado 
um governo com R$ 106 milhões 
em caixa. Eu deixei o município 
a todo vapor. Eu deixei o mu-
nicípio muito bem organizado, 
todos os departamentos fun-
cionando, nada de falta, nada 
de carência, nem de pneu para 
ambulância, nem de merenda 
escolar, nem de material para os 
postos como remédio e equipa-
mentos, tudo tinha em estoque 
regulador. O novo prefeito podia 
dormir seis meses, não preci-

sava nem levantar da 
cama, que a coisa es-
tava tudo andando so-
zinha e com condição. 
Eu gostaria de ganhar 
a eleição - e se bobear 

vou ganhar a eleição mesmo. 
Mas eu gostaria de pegar uma 
prefeitura do jeito que eu entre-
guei para poder voar, para poder 
fazer mais bem feito, muito mais 
diferenciado.

O Paraná: Você tem conversado 
com os demais pré-candidatos?
Edgar Bueno: O que eu estou 
falando, é quando me encon-
tro eventualmente. Eu estou fa-
lando com aqueles que a gente 
pode ter um diálogo aberto para 
a gente trabalhar nos projetos, 
para parar com esses ataques, 
essas coisas que o povo não 
gosta mais. Eu quero, assim, 
uma discussão muito aberta e 
voltada para o desenvolvimen-
to de Cascavel, para projetos de 
Cascavel, inovações de Cascavel. 
O que Cascavel precisa mudar? 
Nós temos que estudar isso. 
Nós temos que, depois que che-
gar lá, seja quem for, vai ter que 
dar resposta para a população. 
E nós temos muitos problemas 
para arrumar e vamos arrumar. 
Então, por isso, se puder, às 
vezes não [se] tem o controle da 
campanha, mas eu, da minha 
parte, vou contribuir para fazer 
uma campanha educada. 

O Paraná: O que esse período 
pré-eleitoral e essa disputa 
têm de diferente das outras 
que você já participou?
Edgar Bueno: Eu não digo que 
é diferente para todo mundo, 
mas para mim é muito diferen-
te. Eu vou te dizer: eu ganhei três 
eleições {para prefeito], perdi 
duas. Ganhei três para deputa-
do, não perdi nenhuma. Então, 
o diferente para mim é que as 
pessoas estão vindo, estão per-
guntando qual é o projeto, estou 
tendo mais acessibilidade com 
eles, muito contato pessoal e 
totalmente diferente das ou-
tras campanhas, que eu tinha 
que batalhar, que eu tinha que 
sofrer, que eu tinha que conven-
cer. Hoje, eu não tenho nada 
para dar para os eleitores, ab-
solutamente nada e eles estão 
vindo, eles estão falando comigo 
e estão firmando o seu ‘pré-vo-
to’ para esse humilde pré-can-
didato aqui. E não tenha dúvida 
nenhuma; Eu me preparei, eu 
sou o novo de Cascavel. Se você 
botar tudo junto aí, o caboclo das 
ideias novas sou eu, não serão 
eles. Então, você não tenha dú-
vida nenhuma que essa eleição 
para mim ela é mais leve.

O Paraná: Você iniciou a sua 
pré-campanha sem partido. 
Você se filiou no PSDB e hoje 
vocês já está com sete partidos. 
Pode vir mais algum partido 
para compor essa coligação?
Edgar Bueno: Olha, nem preci-
sa mais. Pode ser que aconteça, 
eventualmente, mas não preci-
sa mais. Eu nem sonhava com 
isso, eu só queria um. Eu falei o 
seguinte, esse ano é uma eleição 
totalmente diferente, eu vou ser 
candidato com um partido só. Se 
me sobrar um partido, eu serei 
candidato por um partido só. E 
daí, fizeram apostas, disseram 
que eu não teria mais que dois 
partidos. E aí foi subindo natu-

ralmente. Foi um crescimento 
orgânico, foi um crescimento 
de adesão, de conversa. Porque 
eles não esperam nada de mim, 
porque eu não tenho nada para 
oferecer, estrutura eu não tenho. 
Então eles estão vindo e, logica-
mente, que eu estou agradeci-
do. Esse número de sete nunca 
foi sonhado por mim, nem pela 
minha equipe. Eu me lembro de 
que o próprio Renato Silva tinha 
no começo um domínio 
de dez partidos. Hoje 
eles estão com dois só. 
Então você veja que po-
lítica, você não coloca o 
cara na gaiola ali e tran-
ca a porta, não. Política 
é diferente daquilo que 
imaginava que estaria com eles e 
hoje não está. Eu estava com ou-
tros candidatos e ele está comi-
go. Então, esse poder, às vezes, 
demasiado, acaba trazendo um 
certo prejuízo na agregação, 
porque aí os caras se sentem 
muito robustos, se acham que 
são donos, aí é que começa a 
cair do cavalo. E é assim que eu 
estou vendo essa aglomeração 
e os movimentos partidários. 
Mas é possível, sim, a gente não 
fecha as portas para ninguém 
que queira vir.

O Paraná: Existe a possibili-
dade do Edgar Bueno compor 
candidatura com o PT? 
Edgar Bueno: O PT tem candi-
dato. O PT acredita que vai para 
o segundo turno. Eles estão 
acreditando piamente que eles 
têm um número de votos su-
ficiente e que eles vão ter um 
desempenho para vir para o se-
gundo turno. O PT poderá ser o 
meu principal adversário se vier 
para o segundo turno. Aí, caso 
isso, caso aquilo... Eu tenho 
que me agarrar para ir para o 
segundo turno. Nas pesquisas 
hoje, qualquer uma diz que eu 
já estou no segundo turno e 
eu sinto também que estou no 
segundo turno. Não é só dizer 
por que disseram, porque eu 
também tenho as minhas pes-
quisas internas. E, nas minhas 
pesquisas internas, mostra que 
eu estarei, eu serei um dos can-
didatos do segundo turno.

O Paraná: E como está a nego-
ciação para o candidato a vi-
ce-prefeito?
Edgar Bueno: Eu estou com von-
tade de definir o vice na segunda 
quinzena de julho. Isso é apenas 
uma vontade. Um dia mais, uma 
semana mais, não quer dizer 
muito. Mas, por enquanto, a 
gente não vai anunciar vice. Eu 

tenho conversado com as pes-
soas que eu não posso engolir 
que um partido que vai dizer: 
“ó, fulano de tal é vice”. Isso não 
dá casamento. O vice e o prefeito 
tem que dar casamento. Lembra 
do Maurício Teodoro? Lembra do 
Jadir? Quantas vezes assumiram 
a Prefeitura? O Maurício Teodoro 
assumiu nove vezes a Prefeitura. 
O Maurício Teodoro, ele assumiu 
duas secretarias, uma de obra e 

outra de agricultura, 
quer dizer, então pas-
sou por uma questão 
muito importante da 
participação do vice. 
Tem gente que diz que 
vice não tem cargo ne-
nhum, não faz nada, os 

meus faziam. Mostramos que o 
vice é algo muito importante. 
Então, tenho que ter muito da 
minha vontade, da minha sen-
sibilidade pessoal para trazer um 
vice que ajude, um vice que não 
me traga rejeição, um vice que 
possa ter capacidade adminis-
trativa para dar uma função para 
ele ou assumindo a prefeitura, se 
preciso, ou quando eu der uma 
função de qualquer secretaria, 
eu tenho um vice.

O Paraná: Você acredita que 
os nomes de Lula e Bolsona-
ro terão interferência nessas 
eleições?
Edgar Bueno: Em determinados 
lugares, sim. Por exemplo, São 
Paulo. São Paulo vai ser uma 
guerra entre os dois, porque o 
Bolsonaro tem estrutura de go-
vernador e a popularidade, e o 
Lula também tem estrutura de 
ser presidente da República. E, 
além disso, o Lula foi criado ali 
em São Bernardo, ali nos sin-
dicatos. Então eu acredito que 
São Paulo vai ter uma proporção 
muito alta da participação dos 
dois nas eleições, que não é o 
caso de Cascavel. Não vejo Cas-
cavel que, olha, o fulano de tal 
vem para Cascavel e vai salvar o 
candidato. Quem tem que salvar 
o candidato é ele mesmo. Quem 
tem que ter um desempenho 
para ganhar a confiança da popu-
lação é o candidato. Não adian-
ta você estar pintado de ouro 
se você não tem o que dizer, se 
você não tem proposta, se você 
não tem confiança de entregar na 
mão dele determinada situação. 
[...] E se ele não sente confiança, 
não adianta vir Bolsonaro, não 
adianta vir Lula, não adianta vir 
ninguém aqui que não vai resol-
ver o problema. O que nós vamos 
resolver é entre nós mesmos. É 
eu, o meu concorrente e o povo. 
É o povo vai decidir.

“Essa eleição 
para mim 

é mais 
leve”

“Não adianta 
vir Bolsonaro, 
não adianta 

vir Lula 
aqui que não 
vai resolver”
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Conflito de gerações faz crescer o número
de desligamentos nas empresas do Oeste
Cascavel – Nos últimos três 
anos, 37,3% dos empregados 
na região Oeste do Paraná de-
cidiram pedir desligamento 
das empresas em que traba-
lhavam. Esse é apenas um dos 
dados alarmantes divulgados 
recentemente pelo POD (Pro-
grama Oeste em Desenvol-
vimento), por intermédio da 
Câmara Técnica de Emprega-
bilidade. A pesquisa foi divul-
gada recentemente durante 
conferência realizada sobre o 
tema na cidade de Marechal 
Cândido Rondon.

A pesquisa ouviu 2.053 
pessoas em 54 municípios do 
Oeste paranaense ao longo 
de três anos e faz parte de 
um Raio-X do perfil econô-
mico e do trabalho. A coleta 
de informações contou com 
o apoio da Secretaria do Tra-
balho Qualificação e Renda, 
ao liberar as Agências do Tra-
balhador para contribuir com 
a pesquisa. Dados do CAGED 
(Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados) tam-
bém foram utilizados.

Um dos motivos do crescen-
te índice de desligamento nas 
empresas na região Oeste tem 
um motivo, conforme explica  
Sérgio Marcucci coordenador 
da Câmara Técnica de Emprega-
bilidade do POD, em entrevista 
concedida à equipe de repor-
tagem do Jornal O Paraná.  
“Há um confronto de gerações 
dentro das empresas. São qua-
tro a cinco gerações juntas que 
precisam alinhar o discurso, fo-
mentar a interação e conviver de 
maneira harmoniosa no mesmo 
ambiente, e não é bem isso que 
vem ocorrendo”.

De um lado, os baby boo-
mers, pessoas nascidas entre 
1940 e 1960, profissionais mais 
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conservadores e que prezam 
pela experiência e estabilida-
de no trabalho. Já a geração 
X, de 1965 a 1980, representa 
26% da população brasileira, 
totalizando 55 milhões de pes-
soas. Trata-se de uma geração 
dedicada e experiente e dá 
um grande valor ao trabalho e 
a meta das empresas. Por sua 
vez, a geração Y é marcada 
pelas mudanças tecnológicas. 
São nascidas entre 1982 e 1994 
e incentivam a busca constan-
te pelo conhecimento. A gera-
ção Z, nascida de 1990 a 2010, 
defende a flexibilidade e na 
maioria das vezes contestam 
os modelos mais conservado-
res e aí está o X da questão. É 
esse conflito que tem sido ob-
servado no ambiente das em-
presas. “A qualquer sinal de 
embate de opiniões, essa gera-
ção mais jovem acaba pedindo 
o desligamento pois devido ao 
conhecimento amplo que pos-
suem em relação às novas tec-
nologias, sabem que não terão 
dificuldade de encontrar uma 
nova oportunidade no merca-
do de trabalho”.

O Oeste conta com 394 mil 
carteiras assinadas. Com base 

em levantamento, nos últimos 
anos foram 234.880 admis-
sões e 222.855 desligamen-
tos. Outro dado importante 
mostrado pela pesquisa é que 
quase 24,8% das pessoas não 
permaneceram por mais de 
três meses na empresa. Isso 
corresponde a 50 mil pessoas.

De 4 a 6 meses de traba-
lho, foram em torno de 39 mil 
pessoas e de 7 a 12 meses na 
empresa, 20,9%, que dá 49 
mil pessoas. Em suma, 59% 
de todas as pessoas entrevis-
tadas não permaneceram um 
ano na empresa. Esse turno-
ver (indicador que mensura a 
quantidade de funcionários 
que deixam a empresa durante 
determinado período) é muito 
expressivo na região. 

O levantamento mostra 
também que 61% das pes-
soas estão felizes com o que 
ganham como salário e 75% 
recebem até um salário míni-
mo e meio. A conferência rea-
lizada pelo POD direcionou os 
temas ao desenvolvimento do 
ambiente de trabalho saudá-
vel e estratégico. Destaque 
para felicidade no trabalho; 
impacto na relação líder e li-

derado; o engajamento com 
a cultura da empresa e o im-
pacto da rotatividade e absen-
teísmo. E também o papel da 
liderança na segurança psico-
lógica (saúde mental).

No ano passado, entre 33% 
e 35% das pessoas registradas 
no mercado de trabalho foram 
desligados ou pediram para 
deixar a empresa. “É um dos 
maiores turnovers do mundo, 
por conta da questão das in-
dústrias frigoríficas”. A região 
Oeste é superpróspera em 
virtude da presença dessas 
empresas de transformação 
de proteína animal e vegetal. 
“Esses setores ergueram a 
regra de valorização salarial e 
muitas empresas não têm con-
seguido acompanhar”.

SEGURO-DESEMPREGO
Somente de seguro-desem-

prego, o giro econômico no 
comércio regional é de R$ 371 
milhões. No período da pes-
quisa, 53 mil pessoas tiveram 
acesso ao benefício, com uma 
média per capita de R$ 1.750. 
Os quatro meses de benefícios 
resultaram no montante milio-
nário citado acima. 

De 2021 a 2023, o superávit 
de empregos criados totali-
zou 52.148 oportunidades. Por 
ano, a região cresce em torno 
de 17.382 carteiras assinadas.

A pesquisa desenvolvi-
da pela Câmara Técnica de 
Empregabilidade do POD 
(Programa Oeste em Desen-
volvimento) aponta quais são 
os setores responsáveis por 
absorver os maiores percen-
tuais de postos de trabalho. O 
segmento de serviços respon-
de por 35,53%; o da indústria, 
29,96%; comércio, por 25,58%; 
construção civil 4,49% e o 
agronegócio, 4,44%.

“O objetivo estratégico da 
Câmara Técnica é o de identifi-
car as demandas e tendências 
relacionadas à empregabilida-
de e conectar os atores para 
propor ações inovadoras e 
pontuais no Oeste do Paraná”, 
destaca o coordenador da Câ-
mara Técnica de Empregabili-
dade do POD, Sérgio Marcucci.

O estudo também revelou 
o número de pessoas que re-
cebem recursos do Governo 
Federal através do Programa 
Bolsa Família nas cidades que 
compreendem a Região Oeste. 
“Esse valor ultrapassa a marca 
dos 50 milhões de reais mensais 
em nossa Região, uma média 
superior a R$ 600 reais por fa-
mília,” destaca o coordenador 
Sérgio Marcucci, destacando 
que os dados foram agrupados 
por cidade, facilitando a inter-
pretação e a análise.

De acordo com Marcucci, o 
estudo também revelou a faixa 
etária, sexo, número de filhos, 
estado civil e outras importan-
tes informações. Entre elas a 
constatação de que 24,8% 
das pessoas não ficaram três 
meses nas empresas. 
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Redução de área 
Na região oeste do Paraná, 
os municípios que perde-
ram área foram: Catandu-
vas, Diamante D’Oeste, 
Foz do Iguaçu, Ibema, 
Ramilândia e Santa Helena. 
Uma das ações do Governo 
do Estado impactadas por 
esses ajustes de áreas é o 
ICMS Ecológico por Biodi-
versidade, programa que 
faz o repasse de recursos 
financeiros para municí-
pios que possuam Áreas 
Protegidas. As alterações 
no território das cidades 
podem afetar o valor pago 
aos municípios

Aumento de área
Já os municípios da região 
oeste que ganharam áreas 
foram: Campo Bonito, 
Cascavel, Guaraniaçu, 
Itaipulândia, Matelândia, 
Medianeira, Missal, Santa 
Terezinha de Itaipu e São 
Miguel do Iguaçu.

Teste urnas
Todas as 764 urnas eletrô-
nicas do modelo novo que 
serão usadas nas eleições 
deste ano na abrangên-
cia do Fórum Eleitoral de 
Cascavel, passam pelo 
chamado teste exaustivo. 
Foram testados todos os 
elementos do sistema, 
desde biometria até a 
impressora. O objetivo é 
deixar os equipamentos 
em perfeito estado para o 
primeiro turno das eleições, 
que será realizado em 
outubro.

No TCU
Um documento elaborado 
pela Fiep (Federação das 

Indústrias do Paraná) 
pede ao TCU (Tribunal de 
Contas da União), provi-
dências sobre os novos 
contratos de pedágio do 
Paraná. Entre os proble-
mas listados está a auto-
rização da ANNT (Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres) para o início 
da cobrança de pedágio, 
que começou em março 
deste ano, e que deveria 
ocorrer após ser atestada 
a capacidade das conces-
sionárias de operarem o 
sistema rodoviário. 

Dívidas dos Estados
Uma proposta para equa-
cionar o endividamento 
dos estados deve ser 
apresentada ao presidente 
da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, e aos gover-
nadores nas próximas 
semanas. A informação 
foi divulgada pelo presi-
dente do Senado Federal, 
Rodrigo Pacheco. O obje-
tivo é que o Senado propo-
nha um plano de renego-
ciação para as dívidas dos 
Estados. 

PL do aborto
O presidente do STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral), Luis Roberto Barroso, 
afirmou que o Congresso 
Nacional é o “lugar cer to” 
para se debater “grandes 
temas”, como o aborto. 
A fala veio depois de ele 
ser questionado sobre 
a aprovação de urgên-
cia do Projeto de Lei n° 
1.904 de 2024, que trata 
sobre penalização para 
a interrupção voluntária 
da gravidez depois de 22 
semanas de gestação.

Redefinição de territórios
Quase a metade dos municípios do Paraná passou por 
algum tipo de revisão geográfica em 2024 por conta de 

imprecisões na área territorial. De acordo com o Relatório 
do Cálculo de Área dos Municípios do Estado do Paraná, 
produzido pelo IAT (Instituto Água e Terra), 170 dos 399 

municípios do Estado (42,6%) tiveram ajustes de limites – 
76 ganharam território e 94 diminuíram de tamanho.

No Senado
O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, descartou uma 

votação acelerada do PL 1.904/2024, que tramita na 
Câmara dos Deputados, que prevê a pena de homicídio 
para a interrupção da gestação acima de 22 semanas, 

inclusive em casos de estupro. Os deputados aprovaram 
a urgência para a proposta ser apreciada diretamente pelo 

Plenário da Câmara. Rodrigo Pacheco afirmou que não 
conhece o teor do projeto e ponderou que o Congresso 
Nacional não pode alterar o Código Penal “pautado pela 

emoção ou pela circunstância do momento”.

MEC revogará portaria 
se professores federais 
retornarem ao trabalho
Brasília - O Ministério da 
Educação se comprometeu a 
revogar a Portaria 983, de no-
vembro de 2020 - que eleva a 
carga horária mínima semanal 
dos docentes -, desde que os 
professores das universidades 
e institutos federais aceitem 
encerrar a greve que já dura 72 
dias. Para representantes dos 
trabalhadores, o compromisso 
é uma “importante conquista 
para a continuidade das nego-
ciações” e para pôr fim à para-
lisação da categoria.

A anulação da norma que 
regulamenta as atividades 
dos professores do ensino 
básico, técnico e tecnológico - 
Ebtt, elevando a carga horária 
mínima semanal dos docen-
tes dos institutos federais, é 
uma das reivindicações dos 
docentes e técnicos da rede 
federal de educação profis-
sional, científica e tecnoló-
gica. Em greve desde 15 de 
abril, os trabalhadores tam-
bém pedem reajuste salarial 
de 4,5% ainda este ano e a re-
composição orçamentária das 
instituições de ensino.

A eventual revogação da 
portaria foi discutida durante 
a reunião entre representantes 
dos trabalhadores e dos minis-
térios da Educação e da Gestão 
e Inovação em Serviços Públi-
cos, na sexta-feira (14), em 
Brasília. Durante o encontro, 
foram discutidos apenas itens 
da pauta de reivindicações 
que, se acolhidos, não causa-
rão impacto orçamentário à 
União. O encontro foi acompa-
nhado por atos em várias cida-
des do país – e muitas destas 
manifestações contaram com 
a participação de estudantes e 
de entidades estudantis.

Segundo o Sinasefe (Sin-
dicato Nacional dos Servi-
dores Federais da Educação 
Básica, Profissional e Tecno-
lógica), caso as negociações 
avancem satisfatoriamente, 
o compromisso do MEC de 
anular a Portaria 983 será 
incluído no termo de acordo 
que as partes estão negocian-
do para pôr fim à greve que 
atinge profissionais de cerca 
de 60 universidades federais 
e de cerca de 40 institutos fe-
derais. Um grupo de trabalho 
será criado para discutir uma 
nova regulamentação. 

“A [revogação da] porta-

ria é o nosso primeiro ganho, 
nosso primeiro marco, no re-
vogaço das medidas do go-
verno [do ex-presidente da 
República Jair] Bolsonaro. 
Uma portaria que, mais que 
estabelecer o aumento da 
nossa carga horária de tra-
balho mínima, descaracte-
riza a natureza da atividade 
docente ao nos impedir de 
fazer pesquisa, extensão e que 
possamos produzir ciência e 
tecnologia, o que também é 
nossa atribuição”, comentou 
a coordenadora-geral do Sina-
sefe, Artemis Martins.

“A efetiva revogação da 983 
é uma conquista muito impor-
tante para o conjunto da ca-
tegoria”, acrescentou Laís de 
Souza, do comando nacional 
de greve. “Além disso, ainda 
no aspecto da pauta não-
-remuneratória, tivemos um 
diálogo fundamental sobre a 
Instrução Normativa 66, que 
trata do nosso tempo de pro-
gressão”, acrescentou Laís, 
explicando que o ministério 
se comprometeu a discutir a 
inclusão da instrução,

Consultada pela reporta-
gem, a assessoria do Minis-
tério da Educação confirmou 
que, durante a reunião, foram 
discutidos questões sem im-
pacto orçamentário e que 
aspectos salariais e de pro-
gressão nas carreiras de téc-
nicos e professores voltarão a 
ser discutidos em outros en-

contros conduzidos pelo Mi-
nistério da Gestão e Inovação 
em Serviços Públicos. A pasta, 
contudo, não comentou a 
possibilidade da Portaria 983 
ser revogada.

CINCO RODADAS
Ainda de acordo com a as-

sessoria do MEC, após cinco 
rodadas de negociação, o go-
verno assinou, no último dia 
27, com uma das entidades 
que representam os docentes, 
um acordo para reajustar os 
salários em 9% a partir de ja-
neiro de 2025, e em mais 3,5% 
a partir de maio de 2026. So-
mado ao reajuste de 9% con-
cedido em 2023, a proposta, 
se aceita por toda a categoria, 
representará um aumento em 
torno de 28,2% para professo-
res, além de possibilitar a rees-
truturação na progressão entre 
diferentes níveis das carreiras.

Na última segunda-feira 
(10), o presidente Lula anun-
ciou R$ 5,5 bilhões em recursos 
do MEC para obras de infraes-
trutura no ensino superior e 
a construção de dez novos 
campi de universidades e de 
oito novos hospitais universi-
tários federais. O investimento 
integra o Novo PAC (Programa 
de Aceleração do Crescimen-
to). O presidente também co-
brou que o MEC tire do papel 
os 100 novos institutos fede-
rais que o governo federal 
anunciou em março.

Em Cascavel
Em Cascavel, o campus do IFPR (Instituto Federal Paraná) que 

oferece cursos técnicos, superiores, de pós-graduação além de ensino 
à distância, atende cerca de 600 alunos que estão totalmente sem 
aulas desde o dia 2 de maio, quando o reitor suspendeu o calendário 
acadêmico. 

Se greve acabar, MEC se comprometeu a revogar portaria que 
elevou carga horária mínima semanal dos docentes

A
R

Q
U

IV
O

/P
A

R
A

N
Á



6 ECONOMIA   Sábado 15 e domingo 16 de junho de 2024 @oparana hojenews

 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

A gratidão valida o que significamos um para o outro
“Aquele que aceita o agradecimento diz: 

“Seu amor e reconhecimento do meu presen-
te para mim significam mais do que qualquer 

coisa que você ainda possa fazer por mim”. 
Ao agradecer, portanto, não apenas vali-

damos um ao outro com o que damos, mas 
também com o que significamos um para o 

outro.” (Bert Hellinger, Zweierlei Glück, p. 27)

No agradecimento como forma de equilibrar 
uma troca atuam duas distintas dinâmicas: Uma da 
parte de quem agradece e outra da parte de quem 
aceita o agradecimento.

Quem agradece reconhece: “Você me dá, indepen-
dentemente de eu, em algum momento, poder devol-
vê-lo, e eu tomo isso de você como um presente”.

Quem aceita o agradecimento diz: “Seu amor e re-
conhecimento do meu presente significam para mim 
mais do que qualquer coisa que você ainda possa fazer 
por mim”.

É praticamente impossível dimensionar a força de-
sencadeada pelo sentimento da gratidão. Ele chega 
ao destinatário ainda que jamais ouça as palavras. As 
palavras são estruturas que comunicam pensamentos. 
A gratidão, enquanto sentimento, vem de outro lugar: 

O coração. 
Pensamento e coração são duas fontes poderosas 

de força, mas a força do coração é milhares de vezes 
mais potente! Quando você diz as palavras que expres-
sam sua gratidão e reconhecimento com a força que 
vem do coração, você soma as duas grandes fontes 
de energia de seu corpo potencializando ainda mais 
o seu efeito. 

Experimente expressar com palavras a gratidão e o 
reconhecimento, mas faça isso com o sentimento que 
de vem de seu coração. Você transformará vidas, a sua 
e a dos outros.

Lago Municipal: iluminação em led
deixará o cartão-postal “mais claro”
Cascavel – O problema de 
furto de fios acomete desde os 
locais públicos, rodovias, até 
grandes obras. Na semana pas-
sada o principal cartão-postal 
da cidade estava às escuras 
depois de ter cerca de 600 me-
tros de fios furtados por vân-
dalos que arrancaram a fiação 
próximo à entrada da Rua Pato 
Branco. Segundo a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, 
o prejuízo foi próximo de R$ 50 
mil, sendo que outros pontos 
também foram alvo de furto, 
mas com danos menores. 

A audácia dos criminosos 
foi tanta, que em alguns luga-
res eles utilizaram uma enxada 
para abrir o buraco no grama-
do e conseguir retirar a fiação. 
Para tentar coibir este pro-
blema, nesta semana os fios 
foram concretados. A Guarda 
Municipal realiza rondas pela 
região, mas mesmo assim, este 
tipo de situação estava se tor-
nando rotineira no local. 

Para deixar o local ainda 
mais claro o setor de ilumina-
ção pública da Sesop (Secre-
taria Municipal de Serviços e 
Obras Públicas) iniciou tam-
bém nesta semana a insta-
lação de luminárias em led. 
Somente na pista de cami-
nhada serão colocadas 280 lu-
minárias e mais 40 na avenida 
principal do lago, na praça e na 
região próxima à barragem. Os 
trabalhos devem ser concluí-
dos até segunda-feira (17). 

Para o secretário de Meio 
Ambiente, Aílton Lima, o lago 

é um dos espaços públicos 
mais visitados em Cascavel, 
tanto por moradores da ci-
dade quanto por visitantes. 
“Muitos utilizam esse espaço 
para atividade física, para es-
porte, para lazer, para um pas-
seio com a família e, há algum 
tempo havia reclamações em 
relação aos problemas de ilu-
minação. Nós tivemos, infe-
lizmente, a ação de vândalos, 
de criminosos, deixando por 
algumas semanas esse nosso 
cartão-postal no escuro”, disse 
o secretário.

Lima lembrou que todo o 
município vem recebendo de 
maneira gradativa esse proces-
so de alteração da iluminação 
pública para iluminação em 
led e no Lago Municipal não 
poderia ser diferente. “Fize-
mos todo o processo de repa-
ro desta iluminação e, agora, 
para aumentar ainda mais este 
processo de entrega de um es-
paço adequado, estamos tro-
cando todas as lâmpadas no 
entorno do Lago Municipal por 
iluminação em led”, destacou 
o secretário.

De acordo com Oracildes 
Tavares, responsável pelo 
setor de iluminação da Sesop, 
a intenção é que o espaço 
fique mais claro e seguro à 
noite e que até o fim do ano 
toda a cidade esteja ilumina-
da com este tipo de luminária, 
em cerca de 82% da cidade. Já 
a parte de baixo do Lago Mu-
nicipal não tem previsão de 
receber esta iluminação, já 

que, segundo ele, é um espa-
ço pouco frequentado pelos 
moradores. 

RODOVIÁRIA
Nesta sexta-feira (14) outro 

local que estava com problema 
de escuridão também recebeu 
uma iluminação provisória, 
foi a obra da Rodoviária. Por 
causa das obras, a parte ex-
terna estava escura e a Sesop 
colocou cerca de 20 refletores 
para iluminar o local.

BENEFÍCIO X DURABILIDADE
As lâmpadas de led têm 

mais claridade e maior efi-
ciência energética, o que ga-
rante economia e segurança 
aos moradores, sendo que 
a cidade tem cerca de 40 mil 
pontos de iluminação no total. 
A modernização da iluminação 

pública em Cascavel foi inicia-
da em 2018 e as novas lâmpa-
das desde então, trazem uma 
economia aos cofres públicos. 
A taxa de iluminação pública 
que é cobrada de todo contri-
buinte vai para a CIP (Conta de 
Iluminação Pública) e é dessa 
conta que sai o dinheiro para o 
pagamento da energia elétri-
ca da cidade, manutenção dos 
serviços e a compra de novos 
equipamentos. 

Antes de definir por este 
modelo de luminária foi reali-
zado um estudo detalhado da 
cor das lâmpadas e da potên-
cia, já que a iluminação deve 
ser diferente atendendo as 
características da via, ou seja, 
em ruas em que a circulação é 
maior, como as avenidas e os 
binários, a iluminação deve 
ser mais forte e nas ruas com 

menos movimento, devem ser 
mais amenas. Por isso, duas 
escolhas foram feitas, as lâm-
padas neutras e mais potentes 
para as ruas com maior movi-
mento e as lâmpadas amare-
las, conhecidas também como 
“quentes” para o restante. 

As lâmpadas de led têm um 
tempo de vida maior do que as 
comuns, podendo chegar até 
15 anos, dependendo do fa-
bricante. Outra característica 
positiva é que os conjuntos 
agregam as novas tecnologias, 
como é o caso da instalação de 
medidores, onde se pode saber 
certinho o custo da iluminação. 
Além disso, toda e qualquer 
compra que é feita de ilumi-
nação passa pela a análise do 
engenheiro eletricista da secre-
taria, que recebe uma amostra 
do conjunto, desmonta e con-
fere item por item que foi apre-
sentado pela empresa. 

Aproveitando a troca das lu-
minárias, a secretaria está fa-
zendo o seu próprio cadastro e 
mapeando nas ruas a localiza-
ção exata dos postes, separan-
do em cores que identificam 
a potência de cada conjunto 
de luminárias, um trabalho a 
longo prazo, mas que resultará 
num mapeamento municipal 
que é importante para novos 
projetos. 

A pessoa que identificar 
uma lâmpada sem funcionar 
deve informar o serviço Ou-
vindo Cidadão, por meio do 
telefone 156, que a equipe pro-
videncia a troca. 
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A Arte de Ouvir

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Como a Comunicação Interpessoal Impacta a Ges-
tão e o Desempenho de Equipes

No livro de Provérbios, encontramos um conselho 
atemporal para todos os gestores: “Quem responde 
antes de ouvir comete insensatez e passa vergonha” 
(18.13). Esse princípio, também reforçado na oração 
de Francisco de Assis, onde ele pede a Deus para “pri-
meiro compreender para depois ser compreendido”, é 
a chave para uma comunicação interpessoal eficaz. Em 
um ambiente de trabalho, a escuta ativa não é apenas 
uma ferramenta de comunicação, mas um fundamento 
essencial para a liderança.

Um gestor que não sabe ouvir dificilmente liderará 
bem por muito tempo. Apesar de muitos dedicarem 
tempo e energia para desenvolver habilidades como 
planejamento estratégico, administração do tempo e 
técnicas de apresentação, poucos focam em aprimorar 
a capacidade de ouvir. Essa habilidade não só melho-
ra a compreensão mútua, mas também fomenta um 

ambiente de trabalho mais harmonioso e produtivo.
Praticar a escuta ativa envolve gestos simples, 

mas poderosos, como manter contato visual, evitar 
interrupções e reformular com suas próprias palavras 
o que foi ouvido para garantir a compreensão. Além 
disso, expressar-se de forma encorajadora, evitando 
a agressividade, é essencial para construir confian-
ça e inspirar sua equipe. Como Salomão sabiamente 
observou: “Há palavras que ferem como espada, mas 
a língua dos sábios traz a cura” (Provérbios 12.18). A 
escolha cuidadosa das palavras e o tom usado podem 
transformar um conflito em uma oportunidade de cres-
cimento e entendimento.

A capacidade de comunicação eficaz pode des-
pertar confiança ou provocar desconfiança nos li-
derados. Pode inspirar segurança ou gerar medo, 
definindo em grande parte o nível de dedicação e 
empenho da equipe. Portanto, gestores devem ava-
liar constantemente sua capacidade de ouvir e bus-

car maneiras de aprimorá-la. Isso não só melhorará 
a comunicação dentro da equipe, mas também for-
talecerá a liderança, inspirando maior dedicação e 
confiança entre os liderados.

Além disso, a habilidade de ouvir está intimamente 
ligada à capacidade de expressar-se de forma clara e 
encorajadora. Um gestor eficaz não apenas escuta, 
mas também sabe quando e como falar para motivar 
e orientar sua equipe. A comunicação, portanto, deve 
ser uma via de mão dupla, onde tanto a escuta quanto 
a expressão são valorizadas e desenvolvidas.

Em resumo, a comunicação eficaz é uma habili-
dade crucial para a liderança. Gestores que dedicam 
tempo para desenvolver a capacidade de ouvir e se 
expressar de maneira adequada colhem os benefí-
cios de uma equipe mais coesa, motivada e produti-
va. A escuta ativa e a comunicação encorajadora são 
pilares que sustentam uma liderança bem-sucedida 
e duradoura.

Produção industrial do Paraná tem maior
crescimento do Brasil entre março e abril
Curitiba – O Paraná registrou 
a maior alta do Brasil na pro-
dução industrial na compara-
ção entre março e abril deste 
ano, registrando um aumento 
de 12,8%. O índice está acima 
da média nacional, que teve 
recuo de 0,5%. Os dados são 
da PIM (Pesquisa Industrial 
Mensal) Regional, divulgada 
sexta-feira (14) pelo IBGE. A 
segunda colocação ficou com 
Pernambuco (12,2%) e a ter-
ceira, com Mato Grosso (4,4%).

O índice paranaense ficou 
bem acima dos números dos 
outros dois estados do Sul. 
Santa Catarina registrou leve 
alta de 0,4%, bem similar ao 
registrado pelo Rio Grande do 
Sul, de 0,2%. Pará (-11,2%), 
Bahia (5,4%), Goiás (-0,9%), 
Minas Gerais (-0,5%) e a Re-
gião Nordeste (-0,1%) foram 
as únicas regiões que tiveram 
recuos.

Segundo o analista da pes-
quisa do IBGE, Bernardo Almei-
da, os índices do Paraná estão 
bem acima do registrado em 

Varejo: Enchentes no RS causaram prejuízos de R$ 3,32 bi 
Brasília – A CNC (Confedera-
ção Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo) esti-
ma perda diária de receitas na 
ordem de R$ 123 milhões, acu-
mulando um prejuízo de R$ 3,32 
bilhões no mês de maio com as 
enchentes no Rio Grande do Sul.

As consequências afetam 
também a infraestrutura e o 

fevereiro de 2020 (6,3%), no 
período pré-pandemia de 
Covid-19. “A alta é a mais in-
tensa desde setembro de 2020, 
quando cresceu 13,5% em um 
momento de recuperação da 
indústria após os primeiros 
meses da pandemia de Covid-
19, com afrouxamento do iso-
lamento e do distanciamento 
social”, afirma o pesquisador.

A PIM Regional também 
destaca que a produção in-
dustrial do Paraná no primeiro 
quadrimestre de 2024, em rela-
ção ao mesmo período do ano 
passado, acumula uma alta de 
0,7%. Já na comparação entre 
abril deste ano e abril de 2023, 
o Estado possui índices mais 
robustos, com aumento de 
10,9%, sétimo lugar nacional 
entre os 18 estados pesquisa-
dos pelo IBGE.

No acumulado dos últimos 
12 meses, em relação aos 12 
meses anteriores, o Paraná re-
gistra crescimento de 3%, ocu-
pando a 8ª posição no ranking 
nacional e o primeiro lugar 

entre os estados do Sul. Santa 
Catarina acumula alta de 2,4% 
e Rio Grande do Sul registrou 
-0,7% no mesmo recorte.

SETORES
De acordo com a PIM Re-

gional, a alta da indústria 
paranaense foi puxada prin-
cipalmente pelo setor de deri-
vados do petróleo, com alta de 
17,3% nos últimos 12 meses, 
em comparação com o mesmo 
período anterior. É mais que 

o dobro da média nacional, 
que foi de 6,8% no período. 
Nesse mesmo recorte, o setor 
de fabricação de bebidas re-
gistrou 9,7%, acima da média 
nacional, de 2,2%, seguida 
pela fabricação de produtos 
alimentícios, com 4,7% no 
mesmo período.

No primeiro quadrimestre 
de 2024, em comparação aos 
quatro primeiros meses de 
2023, os setores que registra-
ram as maiores altas na indús-

tria de transformação foram a 
fabricação de máquinas, apa-
relhos e materiais elétricos 
(33,1%), fabricação de bebi-
das (15,1%) e fabricação de 
produtos de madeira (14,2%), 
acima das médias nacionais de 
10,7%, 5,3% e 10,2%, respecti-
vamente.

BRASIL
A indústria nacional teve 

recuo de 0,5% em abril, na 
comparação com março deste 
ano. No acumulado de janeiro 
a abril de 2024 com o mesmo 
recorte de 2023, a média na-
cional foi de 3,5%, enquanto 
que nos últimos 12 meses, na 
comparação com os 12 meses 
anteriores, foi registrado alta 
1,5%. Abril de 2024 também 
teve avanço significativo em 
relação ao mesmo mês de 2023 
na média nacional, com alta de 
8,4%.

Os dados completos da Pes-
quisa Industrial Mensal Regio-
nal estão no sistema Sidra, do 
IBGE.

abastecimento dos estabeleci-
mentos comerciais, com queda 
abrupta de 28% no fluxo de veí-
culos de carga nas estradas do 
estado, segundo dados prelimi-
nares da ANTT (Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres).

“O impacto das enchentes 
no Rio Grande do Sul é devas-
tador, não só em termos de 

perdas humanas e financei-
ras, mas também no que diz 
respeito à infraestrutura vital 
para o funcionamento do co-
mércio”, afirma o presidente da 
CNC, José Roberto Tadros. “A 
confederação, não apenas por 
meio das estruturas do Sesc e 
do Senac, mas as federações de 
comércio de todo o país, está 

dedicando todos os esforços 
possíveis para auxiliar o povo 
gaúcho na reconstrução de 
suas vidas”, acrescenta Tadros.

O Rio Grande do Sul é a 
quinta unidade da federação 
em termos de movimentação 
financeira anual. Em 2023, o co-
mércio gaúcho movimentou R$ 
203,3 bilhões, representando 7% 

do total do volume de vendas 
no varejo brasileiro. Conforme 
o economista da CNC responsá-
vel pelo estudo, Fabio Bentes, 
as perdas impostas pela tragé-
dia climática deverão trazer o 
volume de vendas local ao nível 
observado no primeiro semestre 
de 2021, prejudicando a recupe-
ração econômica da região.

A
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Deputados com pressa...
... e a vida também

Foto: 

Brasília – Ao ‘pé da letra’o 
aborto é a interrupção de uma 
gravidez resultante da remo-
ção de um feto ou embrião. No 
Brasil, o processo é autorizado 
apenas em casos de gravidez 
decorrente de estupro, risco à 
vida da mulher e anencefalia 
do feto. Em um país de maio-
ria absoluta cristã, o assunto 
é polêmico e voltou ao centro 
do debate na última semana, 
depois que a Câmara dos De-
putados aprovou a urgência de 
votação para um projeto de lei 
que equipara ao crime de ho-
micídio o aborto realizado após 
22 semanas de gestação e com 
viabilidade do feto, mesmo 
quando a mulher grávida tenha 
sido vítima de estupro. 

Esta é mais uma das medi-
das de enfrentamento ao STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
depois que o ministro Alexan-
dre de Moraes suspendeu uma 
determinação do CFM (Conse-
lho Federal de Medicina) que 
proíbe o emprego de uma téc-
nica em caso de abortos legais. 
Além da PL do abordo, a PEC 
das Drogas também avançou, 
trazendo um ‘gosto amargo’ ao 
Governo. Parece que os conser-
vadores estão com pressa.

URGÊNCIA
A votação para o regime de 

urgência aconteceu nesta se-
mana de modo simbólico e sem 
que o nome do projeto fosse ci-
tado pelo presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL). Alguns 
parlamentares sequer perce-
beram o que estava sendo de-
finido. A votação de urgência 
acelera a tramitação do proje-
to. Com a urgência aprovada, 
a matéria é analisada direta-
mente no plenário, sem preci-
sar passar antes por discussões 
em comissões temáticas da 
Câmara. Houve reclamações, 
sobretudo do PSOL, que é con-
trário à iniciativa. A expectativa 
do autor da proposta, Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ), e do presi-
dente da FPE, Eli Borges (PL-
TO), é que o mérito seja votado 
nesta semana.

Lira não justificou pautar 
o requerimento de urgência 
do projeto como argumento 
mais sólido. “Nada é reação a 
nada. A bancada evangélica, 
cristã, católica tem essa pauta 
antiaborto na Casa. Não é no-
vidade para ninguém. Eu ape-
nas comuniquei no colégio de 
líderes que havia sido feito um 
pedido de votação de urgência 
de um projeto para se discutir 

o tema”, disse o presidente da 
Câmara a jornalistas. O projeto 
tem o apoio da FPA (Frente Par-
lamentar Agropecuária), da FPE 
(Frente Parlamentar Evangéli-
ca) e da “Bancada da Bala”, três 
dos grupos mais conservadores 
do Legislativo brasileiro.

ENTENDA 
Essa é mais uma frente de 

confronto entre a ala conser-
vadora do Congresso Nacional 
contra o STF. Em maio, o minis-
tro do Supremo Alexandre de 
Moraes determinou a suspen-
são da resolução do CFM que 
proibia médicos de realizarem 
o procedimento de assistolia 
fetal em gestações com mais 
de 22 semanas resultantes de 
estupro. A técnica, feita em 
casos de aborto legal, consiste 
na injeção de uma substância 
que provoca a morte do feto 
para que depois ele seja reti-
rado do útero da mulher. A re-
solução dificulta a interrupção 
da gestação, já que o método 
é considerado essencial para o 
procedimento.

O CFM entrou com recurso 
e afirmou que o processo de-
veria ter sido distribuído ao 
ministro Edson Fachin, que já 
é relator de uma ação sobre o 
aborto legal e, na avaliação da 
entidade, tem preferência para 
julgar o caso. O presidente da 
bancada evangélica, Eli Borges 
(PL-TO), disse que se encontrou 
com Lira e vê que é uma pauta 
para ser resolvida com “urgên-
cia”, em resposta ao STF. “É 
uma pauta que tem que ser re-
solvida com urgência pela deci-
são monocrática de Alexandre 
de Moraes, que faz um contra-
ponto à decisão do Conselho 
Federal de Medicina, houve 
uma compreensão dele e dos 
líderes que temos que resolver 
isso no Legislativo, até porque 

esse é o foro ideal para resolver 
isso”, afirmou Eli. “Esse Parla-
mento é conservador.”

“Quando os médicos deci-
dem, por que o Congresso tem 
que obrigar, por que o STF tem 
que obrigar? Aqui vai imperar 
o bom senso”, afirmou a sena-
dora Damares Alves (Republi-
canos-DF), uma das principais 
articuladoras da iniciativa. 
“Tem partido que quer matar 
bebê? Em outros assuntos, a 
gente até senta para negociar. 
Com relação à vida, não tem 
concessão”, disse Damares. 
Ela crê que a proposta deve 
tramitar sem demais proble-
mas e que o Centrão endossa-
rá a proposta encabeçada por 
bolsonaristas. “Chegando aqui 
(no Senado), vai ser imediata (a 
entrada do projeto em pauta). 
Eu já até sugeri obstrução se 
não passar logo”, concluiu.

FRAGILIZADO
O governo federal ficou fra-

gilizado após as duas pautas 
conservadoras avançarem no 
Congresso: a PL do aborto e a 
PEC das drogas. A Câmara apro-
vou a tramitação de um projeto 
de lei que propõe a equiparação 
do aborto ao homicídio. A vota-
ção para acelerar a tramitação 
foi realizada de forma expressa, 
durando apenas 23 segundos, e 
apenas o PCdoB e o PSOL orien-
taram voto contrário. O PT, par-
tido do presidente Lula, liberou 
a bancada. Já a CCJ (Comissão 
de Constituição e Justiça) da 
Câmara aprovou uma Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
que busca a criminalização do 
porte e da posse de drogas em 
qualquer quantidade. A decisão, 
tomada por uma maioria de 47 
votos a favor contra 17. O objeti-
vo é inserir a criminalização dire-
tamente no texto constitucional, 
especificamente no artigo que 

aborda os direitos e garantias 
individuais, conforme explicado 
pelo relator da PEC, o deputado 
Ricardo Sales (PL-SP). Com re-
ceio de perder popularidade, o 
Palácio do Planalto preferiu não 
comprar briga com os setores 
mais conservadores. Além disso, 
opositores usaram as votações 
para “emparedar” o governo.

PROGRESSISTAS
Setores progressistas fica-

ram indignados com o projeto 
de lei sobre o aborto, uma mu-
dança que gerou controvérsia 
devido à severidade da pena 
proposta, que seria maior do 
que a pena máxima para es-
tupradores, atualmente fixada 
em até dez anos. A aprovação 
da urgência do projeto gerou 
reações diversas entre os par-
lamentares. Membros da base 
do governo e de partidos de es-
querda, como PSOL, PT, PCdoB 
e PSB, manifestaram-se contra 
a rapidez da aprovação e pro-
meteram criar obstáculos para 
a continuidade da tramitação. A 
medida também foi vista como 
um aceno de Arthur Lira à ban-
cada religiosa, em especial à 
bancada evangélica.

DROGAS
Já a discussão em torno da 

PEC das Drogas revelou uma 
clara divisão entre os parla-
mentares. Críticos, como o 
deputado Chico Alencar (PSOL-
-RJ), apontaram para o que 
consideram uma hipocrisia na 
medida, contrastando a crimi-
nalização do porte de drogas 
com a aceitação social de ou-

tras substâncias, como o álcool. 
Em contrapartida, defensores 
da PEC, como o próprio rela-
tor Sales, argumentam que a 
criminalização é necessária 
para combater o ciclo de fi-
nanciamento do tráfico e ou-
tros crimes associados ao uso 
de drogas, defendendo uma 
legislação mais rigorosa como 
ferramenta de combate a essas 
atividades ilícitas. Enquanto 
isso, o STF mantém sua própria 
discussão sobre a descrimina-
lização do porte de maconha 
para uso pessoal, com os minis-
tros divididos sobre a questão. 
A análise do tema pelo Supre-
mo foi pausada em março, após 
um pedido de vista pelo minis-
tro Dias Toffoli, e ainda não foi 
retomada.

SENADO
O presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), de-
fendeu que o crime de aborto 
não possa ser igualado ao de 
homicídio. Pacheco evitou se 
posicionar de forma concreta 
sobre o projeto, mas se posicio-
nou sobre o assunto de forma 
geral. “O aborto é naturalmente 
diferente do homicídio, há di-
ferença evidente entre matar 
alguém que nasce com vida e 
a morte de um feto. São duas 
coisas diferentes. São bens 
jurídicos parecidos, mas são 
situações diferentes”, disse o 
presidente do Senado. Pache-
co afirmou ainda que um pro-
jeto como esse em análise na 
Câmara “jamais iria direto ao 
plenário do Senado, iria às co-
missões próprias”. 

Projeto prevê pena rigorosa
Caso a matéria seja aprovada, o aborto nos casos em que a ges-

tação ultrapassar 22 semanas e houver viabilidade do feto passa a ser 
homicídio simples. O Código Penal determina atualmente prisão de um 
a três anos para quem realiza aborto fora dos casos previstos em lei. 
Para homicídio simples, a pena é de seis a 20 anos de reclusão. “O juiz 
poderá mitigar a pena, conforme o exigirem as circunstâncias individuais 
de cada caso, ou poderá até mesmo deixar de aplicá-la, se as conse-
quências da infração atingirem o próprio agente de forma tão grave que 
a sanção penal se torne desnecessária”, diz um trecho do projeto de lei.

O projeto faz parte da chamada “pauta de costumes” capitaneada 
pela oposição no Congresso e desagrada ao governo Lula e sua base 
de apoio de esquerda. A aprovação do texto seria mais um revés para o 
Palácio do Planalto dias após a sessão de análise de vetos que gerou uma 
série de derrotas do Executivo. Temeroso do revés, o líder do governo 
na Câmara, José Guimarães (PT-CE), já se afastava da discussão no dia 
anterior à votação. “Isso não é assunto de governo”, disse.

O que diz a lei atual
Atualmente, são autorizadas três formas de aborto, segundo a legis-

lação brasileira em vigor: quando não há outro meio de salvar a vida da 
gestante, a saúde da mãe prevalece sobre a do feto; gestação resultado 
de estupro é prevista em lei, caso a mãe não queira prosseguir com a 
gravidez, independentemente da idade gestacional; gravidez de feto 
anencefálico, um tipo de malformação fetal que impede o desenvolvi-
mento do cérebro.

Qualquer gestação interrompida que não se enquadre em nenhuma 
dessas situações prevê punições penais. Se a mulher provocar um aborto 
ou autorizá-lo, a pena é, atualmente, de até três anos. Já em uma situação 
que outra pessoa provoque o aborto sem o consentimento da gestante, 
a pena pode chegar a dez anos de prisão em regime fechado.

AGÊNCIA BRASIL



9Sábado 15 e domingo 16 de junho de 2024@oparana hojenews

Você sabia???
“Segundo um estudo liderado por pesquisadores 

britânicos com crianças de dois a 10 anos de idade, 
uma criança faz, em média, 73 perguntas por dia. 

Se há espaço para discutir esse número, a segunda 
conclusão não encontra argumentos: mães são 

as mais questionadas, seguidas por professoras. 
As crianças não esperam aprender apenas o 
que os adultos à sua volta estão dispostos a 

ensinar; elas fazem perguntas e investigam à sua 
maneira. O que faz uma enorme diferença nesse 
processo é o modo como os adultos veem essa 

criança e lidam com seus questionamentos”. 

Parabéns!
Ademir Furmann, Evalsonir Ruzza, Ede-

milson Jair, Antônio Ashakura                               
e Gerson Paranhos de Oliveira são os ani-
versariantes que festejaram idade nova 

durante a última semana. Os nossos 
votos de muitas felicidades a todos.  

O registro é de 
Thais Pagani 
nas lentes de 
Vera e Grasi 
Fotografias 

A aniversariante deste sábado é a bióloga Gabrielly Liebber 

Integrantes do Núcleo Setorial de Nutrição do Programa Empreender da Acic participaram da Semana 
Acadêmica de Nutrição da FAG



10 CRIANÇA    Sábado 15 e domingo 16 de junho de 2024 @oparana hojenews

Jogo errosdo
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 *Quer que seu 
filho apareça 

na nossa 
página. Mande 

um clique 
dele para nós 
pelo e-mail 
editoria@

oparana.com.br

ATENÇÃO 
PAPAIS:

Lorenzo Valente 
nas lentes de Vera e 
Grasi Fotografias 

Alice Ribeiro Ortiz Alves que fez aniversário neste mês de junho 

A fofura de Aurora Vendrame que está completando 
um mês de vida
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Tô vendo aqui que os próximos dias prometem 
novos começos e mudanças fortes no seu cami-
nho, com chances de sucesso financeiro. Com a 
família, deve mostrar um lado mais sensível e 
protetor, mas com tendência a ficar pistola em 
dois tempos. Dar o primeiro passo com o crush 
pode resultar em pegação ou até romance sério. 

TOURO  21/4 a 205
Seu bolso e, principalmente, seu orçamento 
doméstico tendem a se beneficiar com os seus 
esforços e boas ideias para fazer ajustes, botar 
ordem nos boletos e, quem sabe, até conseguir 
uma sobrinha. O momento é perfeito sem defei-
tos pra iniciar uma nova etapa da relação com o 
mozão, peguete ou crush. 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Semana nova, tudo novo: começos, possibilida-
des, projetos! Mas como não dá pra ficar apenas 
no plano das ideias, bora colocar as suas criações 
em ação. O céu te estimula a zerar tudo e dar um 
refresh na sua vida amorosa. Se o lance não vin-
gou ou o crush não te responde no zap, fila que 
segue. Com o mozão, bora fazer mudanças. 

CÂNCER 21/6 a 21/7
O céu promete trazer uma superforça pra você 
se mexer, desapegar e começar um novo ciclo, 
inclusive no setor profissional e financeiro. Com o 
seu lado ambicioso ativado, não deve ficar espe-
rando as coisas caírem do céu. Se já se amarrou, o 
inverno pode estar aí, mas seu coração deve ficar 
quentinho com o calor do seu lovezinho. 

LEÃO 22/7 a 22/8
Além de contar com uma poderosa energia de reno-
vação, o céu promete trazer oportunidades de cres-
cimento na sua carreira. Vejo aqui que a sua auto-
confiança, consistência e extroversão tendem a fazer 
sucesso em entrevistas e podem te render uma vaga. 
Momento ideal pra fazer as pazes, resolver qualquer 
parada e renovar o clima a dois. 

VIRGEM 23/8 a 22/9
O céu derrama megavibes e você tem tudo pra 
comemorar vitórias.  Momento favorável pra dar 
start em novos projetos já que as chances de ir 
longe são grandes. No setor amoroso você pode 
dar play na música do Felipe Araújo: “Hoje é a 
minha despedida de sofrimento”. Afinal a ener-
gia é boa para novos começos, planos e passos 
importantes. 

LIBRA  23/9 a 22/10
Os assuntos de trabalho entram em foco e talvez 
tenha dificuldade em aceitar novas tarefas ou res-
ponsabilidades. O crescimento não deve vir de um 
dia para o outro, mas tem tudo pra chegar. Tá na 
pista? O céu traz uma notícia massa: deve rolar 
um lance delicioso, mas como já dizia Vinícius de 
Moraes, “que seja infinito enquanto dure”. Então 
curta sem moderação!

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Suas relações pessoais e profissionais podem te 
proporcionar vantagens, inclusive materiais. Boa 
notícia com relação à saúde, mas redobre a cau-
tela na hora de se jogar nas diversões, pois per-
rengues não estão descartados, viu?!  No amor, 
um crush pode pintar e ativar seu lado romântico, 
mas há risco de frustração.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Uma nova semana vem chegando e com cheirinho 
de sucesso. No serviço tudo indica que você vai 
fazer bons contatos e crescer. A saúde como fica? 
Fica bem, desde que evite excessos que podem 
até render alguns quilinhos a mais. Tá na pista?  
um contatinho pode desenrolar e pintar uma quí-
mica de milhões. 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Tô vendo aqui que finalmente a sorte pode bater 
na sua porta, inclusive em jogos e sorteios. Já 
no trabalho é o seu jeito engenhoso, flexível e 
inquieto que tende a dar o ar da graça. A saúde? 
Mercúrio pede mais atenção com as vias respira-
tórias. Já se amarrou? Ótimo. Mostre o seu lado 
mais emotivo, intenso e romântico.

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Esta previsão promete ser tudo que seu signo espe-
rava, aquariangel: é que o céu traz uma carga alta-
mente positiva pra você fazer coisas diferentes, tirar 
uma ideia do papel e iniciar um plano, projeto, curso 
ou até trabalho. Com o mozão, pense em ideias dife-
rentes para deixar a relação bem delicinha e não 
deixe seu lado mandão entrar em cena. 

PEIXES 20/2 a 20/3
sua semana promete ser uma belezura, trazendo 
muita força e novas oportunidades. No setor pro-
fissional não deve faltar atitude. Vejo boas chan-
ces de se destacar e receber notícias importantes 
da chefia. Com o amoreco, o desejo de proteger, 
cuidar e aprofundar o romance deve ficar forte. 
Só segure a ciumeira!

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 19

3/ars — iso. 4/fora. 5/assis — e-mail — livre.

AM
PARAPEITO

PALAVRAS
RTLARS
EMAILTO

ISOTIRAS
ESCOVAR
NOREUS
TAQUEGE

SAGURMA
DUENDEDU

ORAAUTOR
EESTACA

ASSI
SOLAS

F

F

Animal
lento que

possui
casco

Compo-
nentes do
esqueleto

Medir as
(?): aten-

tar-se bem 
ao que diz

Letra do
infinitivo
verbal

Pedra de
amolar

(pl.)

Correio
eletrônico
(Inform.)

República
Árabe do

Egito
(sigla)

Selo que
indica a

qualidade
do produto

Conjunção 
condicio-

nal

Ação
benéfica à
saúde dos
cabelos

A de coco
é bebida
típica da

praia

Tique-(?),
barulho do

relógio

Sólida;
maciça

(pl.)

Criatura
folclórica
pequena 
e verde

Morada
indígena
(bras.)

(?) zero:
ponto de
partida

Brinca-
deiras
entre

torcidas 

Arte, em
latim

O táxi sem
passageiros

Escritor
de livros
(?) aqui: 
cá está

Acusados
Recipi-

entes de
votos

Pedaços
de pano

Penteado 
da bailarina

Sinal de 
velhice (pl.)
Tubulação
de água

Eliana e
Raul Gil

Peitoril da
janela

(?) Ketu, grupo
da axé-music

Apêndice
de armas
de fogo

Infração
no futebol
Haste para

limpar os dentes

Mancada
Machado

de (?),
escritor

Germânio 
(símbolo)
Vil (?): o
dinheiro

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 19

3/ars — iso. 4/fora. 5/assis — e-mail — livre.

AM
PARAPEITO

PALAVRAS
RTLARS
EMAILTO

ISOTIRAS
ESCOVAR
NOREUS
TAQUEGE

SAGURMA
DUENDEDU

ORAAUTOR
EESTACA

ASSI
SOLAS

F

F

Animal
lento que

possui
casco

Compo-
nentes do
esqueleto

Medir as
(?): aten-

tar-se bem 
ao que diz

Letra do
infinitivo
verbal

Pedra de
amolar

(pl.)

Correio
eletrônico
(Inform.)

República
Árabe do

Egito
(sigla)

Selo que
indica a

qualidade
do produto

Conjunção 
condicio-

nal

Ação
benéfica à
saúde dos
cabelos

A de coco
é bebida
típica da

praia

Tique-(?),
barulho do

relógio

Sólida;
maciça

(pl.)

Criatura
folclórica
pequena 
e verde

Morada
indígena
(bras.)

(?) zero:
ponto de
partida

Brinca-
deiras
entre

torcidas 

Arte, em
latim

O táxi sem
passageiros

Escritor
de livros
(?) aqui: 
cá está

Acusados
Recipi-

entes de
votos

Pedaços
de pano

Penteado 
da bailarina

Sinal de 
velhice (pl.)
Tubulação
de água

Eliana e
Raul Gil

Peitoril da
janela

(?) Ketu, grupo
da axé-music

Apêndice
de armas
de fogo

Infração
no futebol
Haste para

limpar os dentes

Mancada
Machado

de (?),
escritor

Germânio 
(símbolo)
Vil (?): o
dinheiro

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO18

3/clã — mac. 4/vaza. 6/doloso — maroto. 7/oxítona.
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Crescente
14/06 - 02h18

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 15/6/2024

Sol Paranaguá
max 28
min 18

max 30
min 20

Cascavel
max 26
min 19

Foz do Iguaçu
max 26
min 23

max 29
min 16

Curitiba
max 24
min 14

FASES 
DA LUA

Domingo 16/6/2024

Segunda 17/6/2024

Muitas nuvens

Nova
05/07 - 19h59

Minguante
28/06 - 18h55

Cheia
21/06 - 22h07 
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concurso: 925Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 00 01 07 09 02 00 05

Super Sete concurso: 557C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

SETEMBRO

03 04 10 12 16 18 26

Megasena
01 02 04 06 07 08 14 15

16 17 18 19 22 23 25 concurso: 2736Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 17 35 39 40 44 45

concurso: 2675

concurso: 2104

03 04 22 41 42 47

concurso: 5874

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2634Lotomania

88.460
38.703
31.742
27.057
07.328

23 35 38 50 59 64 78
CASCAVEL - PR

47 49 57 64 69 
concurso: 6461

11 17 24 26 35 43

06 08 09 10 13 29 31 35 36 44
49 63 69 70 77 81 90 91 94 98

concurso: 3129LotofácilLoterias

Quando eu era menino, falava como menino, pensava como 
menino e raciocinava como menino. Quando me tornei homem, 

deixei para trás as coisas de menino. Agora, pois, vemos ape-
nas um reflexo, como em um espelho, mas, um dia, veremos face 

a face. Agora conheço em parte, mas, um dia, conhecerei ple-
namente, da mesma forma que sou plenamente conhecido.

Assim, permanecem agora estes três: a fé, a espe-
rança e o amor. O maior destes, porém, é o amor.

 1 CORTÍNTIOS 13:11-13
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Escondidinho de 
morango com leite Ninho

Receita de bacalhau com batatas
ao murro: tradicional portuguesa
INGREDIENTES
800 gramas de Posta de Bacalhau Dessalgado
200 gramas de batatas pequenas
3 ovos
50 ml de azeite de oliva
Folhas de tomilho
Sal e pimenta-do-reino a gosto
2 dentes de alho
Colorau a gosto
Azeitonas pretas
Folhas de salsinha

MODO DE PREPARO: 
Cozinhe as batatas e os ovos, após o cozimento descasque 
os ovos e mantenha as batatas com as cascas, em seguida 
dê um leve murro nas batatas para que elas apenas se 
abram um pouco, tempere-as com sal. Reserve.
Em uma forma untada com azeite, coloque as postas de baca-
lhau, distribua as batatas ao redor, regue tudo com mais um 
pouco de azeite, salpique com folhas de tomilho, o alho pica-
dinho, a pimenta e o colorau a gosto, leve ao forno até dourar.
Sirva o bacalhau acompanhado com as batatas, as azeito-
nas pretas a gosto e os ovos cozidos, salpique folhas de 
salsinha no prato.

INGREDIENTES
1 lata de leite condensado
3 colheres de sopa de leite Ninho
1 colher de sopa de manteiga (ou margarina)
4 morangos fatiados e outros para decorar
1 colher de sopa de creme de leite
Leite em pó a gosto

MODO DE PREPARO:
Reúna todos os ingredientes;
Leve uma panela ao fogo médio, coloque o leite condensado, o leite Ninho, 
a manteiga e mexa, sem parar, até o brigadeiro começar a desgrudar do 
fundo da panela. Reserve;
Coloque o creme de leite e os morangos fatiados em uma tigela, e misture;
Em uma travessa pequena, faça uma camada com metade do brigadeiro 
de Ninho; depois, adicione os morangos com creme de leite, e cubra-os 
com a outra parte do brigadeiro;
Decore o escondidinho com morangos e salpique leite Ninho por cima. 
Leve à geladeira por 1 hora ou até gelar bem;
Agora é só servir. Bom apetite!
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    SÉRIE D – 9ª RODADA
                           Sábado
16h00 N. Hamburgo  x FC Cascavel
18h00 Barra  x Avenida
                          Domingo
16h00 Brasil  x Hercílio Luz
17h00 Concórdia  x Cianorte

BRASILEIRÃO – 9ª RODADA
                           Sábado
18h30 Bragantino  x Juventude
21h00 Fluminense  x Atlético-GO
                          Domingo
16h00 Vitória  x Internacional
16h00 Corinthians  x São Paulo
16h00 Athletico  x Flamengo
18h30 Grêmio  x Botafogo
18h30 Vasco  x Cruzeiro
18h30 Cuiabá  x Fortaleza
18h30 Criciúma  x Bahia

SÉRIE B – 10ª RODADA
                            Sábado
15h30 América-MG  x CRB
17h00 Ponte Preta  x Novorizontino
18h00 Ituano  x Paysandu
                          Domingo
11h00 Botafogo-SP  x Vila Nova
16h00 Brusque  x Ceará
18h30 Goiás  x Coritiba
18h30 Sport  x Mirassol

BRASILEIRO FEMININO – 
13ª RODADA

                           Sábado
17h00 Ferroviária  x Santos
21h00 Real Brasília  x Flamengo
                          Domingo
15h00 Grêmio  x Cruzeiro
15h00 Atlético-MG  x Avaí

DIVISÃO DE ACESSO – 7ª RODADA
                           Sábado
16h00 Apucarana  x Laranja Mec.
18h30 Paraná  x Patriotas
11h00 Foz  x Rio Branco
15h30 Iguaçu  x Nacional
15h30 Paranavaí  x Grêmio Maringá

EUROCOPA – 1ª RODADA
                           Sábado
10h00 Hungria  x Suiça
13h00 Espanha  x Croácia
16h00 Itália  x Albânia
                          Domingo
10h00 Polônia  x Holanda
13h00 Eslovênia  x Dinamarca
16h00 Sérvia  x Inglaterra

AGENDA DE JOGOS

FC Cascavel joga para manter 
esperança de chegar à 2ª fase
Cascavel – Se a esperança é a 
última que morre, o FC Casca-
vel tem mais uma chance de 
mantê-la viva com a partida 
deste sábado, contra o Novo 
Hamburgo, no Estádio do 
Vale. A partida é uma espécie 
de confronto direto pela sexta 
colocação, mas pode valer po-
sições mais acima da tabela.

Praticamente sem tempo 
para treinar por conta dos 
deslocamentos, o técnico 
Gilson Kleina deve manter a 
formação tática utilizada na 
quarta-feira, porém com al-
guma troca de peças já que 
ele ganha peças de reposição 
com jogadores que deixam o 
departamento médico e vol-
tam de suspensão. 

“Pela minha experiência, eu 
entendo que quanto mais se 

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Concórdia 11 7 3 2 2 7 5 2 52
2º Cianorte 9 5 2 3 0 5 3 2 60
3º Brasil 8 5 2 2 1 3 3 0 53
4º Avenida 7 4 2 1 1 5 4 1 58
5º Barra 7 8 1 4 3 8 8 0 29
6º Novo Hamburgo 6 4 1 3 0 4 3 1 50
7º FC Cascavel 6 8 1 3 4 3 8 -5 25
8º Hercílio Luz 6 7 0 6 1 6 7 -1 28

COMO ESTÁ A SÉRIE D

Franca confirma título do NBB

São Paulo – Ausente das últi-
mas duas Copas do Mundo, a 
Itália estreia hoje na Eurocopa 
em busca de reencontrar seus 
melhores tempos. Atual cam-
peã da Euro, a Itália está no 
Grupo B, junto com a Espanha 
e a Croácia. Neste sábado, o 
time entra em campo contra 
a Albânia, em partida válida 
pela rodada de abertura da 
Eurocopa. O time albanês é 

Vôlei feminino 
fecha fase 
como líder

São Paulo – A seleção 
brasileira feminina de 

vôlei encerra, neste do-
mingo, a fase de clas-
sificação da Liga das 

Nações em partida contra 
a Turquia. O Brasil é o 

líder isolado da competi-
ção com uma campanha 

invicta. Na sexta-fei-
ra, a equipe superou a 
Bulgária, por 3 sets a 

0(25/11, 25/11 e 25/23) e 
segue como única equi-
pe invicta na competi-
ção após 11 rodadas. 

Além da vitória, outra 
boa notícia da partida foi 
a volta de Ana Cristina. A 
ponteira sentiu um des-
conforto leve na pantur-
rilha esquerda durante o 
aquecimento da partida 

contra a Polônia. Por pre-
caução, a comissão técnica 
do Brasil decidiu poupá-la 

dos últimos dois jogos.

Curitiba – Um dos principais 
jogos da nona rodada do Cam-
peonato Brasileiro acontece 
na Ligga Arena, em Curitiba. 
O Athletico recebe o Flamen-
go, neste domingo, em partida 
que pode determinar o líder da 
competição. 

O Flamengo assumiu a 

São Paulo – Considerada a 
capital do basquete, a cida-
de de Franca, no interior de 
São Paulo está celebrando 
o tricampeonato do Novo 
Basquete Brasil. Com uma 
vitória sobre o Flamengo por 
69 a 59 no Maracanãzinho, o 
time paulista fechou a série 
da final do NBB com três vi-

tórias, contra apenas um 
triunfo rubro-negro. Com o 
resultado, o Sesi Franca con-
quistou o seu terceiro troféu 
do NBB e seu 14º título nacio-
nal, considerando os torneios 
anteriores à liga atual.

Anulando o ataque rubro-
-negro que teve média de 
mais de 80 pontos por jogo 

ao longo da temporada, 
Franca conseguiu confirmar 
o título. O time também foi 
tricampeão seguido entre 
1997 e 1999 no antigo Cam-
peonato Brasileiro. Helinho, 
atual técnico de Franca, era 
jogador da equipe na ocasião 
e conquista mais um título 
nacional.

Itália estreia na Euro com nova geração
comandado pelo brasileiro 
Sylvinho.

Apesar de ser considerada 
a favorita para o confronto, o 
técnico Luciano Spalletti con-
sidera a partida muito perigo-
sa e que pode trazer reflexos 
desastrosos caso não obtenha 
um resultado positivo. “É um 
jogo perigoso. Sylvinho fez um 
ótimo trabalho para montar 
esse time, com um estilo de 

jogo muito equilibrado. Esta-
mos enfrentando jogadores 
acostumados à Serie A, que 
conhecem o nosso futebol”, 
comentou. 

A Itália é a terceira maior 
vencedora da Eurocopa, com 
dois títulos (1968 e 2020). 
Além disso, foi vice-campeã 
em 2000 e 2012. Espanha e 
Alemanha conquistaram a 
taça três vezes na história.

Duelo rubro-negro vale a liderança
ponta da tabela na noite de 
quinta-feira, com a vitória 
sobre o Grêmio, por 2 a 1. Já o 
rubro-negro paranaense bateu 
o Criciúma, por 3 a 1, e está um 
ponto atrás na quarta posição. 

Tite, mais uma vez, deve alte-
rar a escalação por conta de jo-
gadores lesionados e dos cinco 

mexe, pior fica. Usamos uma 
formação que praticamente 
não treinou. Mas criamos mui-
tas chances e não concretiza-
mos. Temos que assumir que 
não estamos fazendo gols. 
Tenho que fazer esse time dar 
liga, e até agora não deu”, afir-
mou o técnico. 

O técnico revelou que os 
prognósticos eram de ter o 
time entre os quatro coloca-
dos nesta fase do campeona-
to. No entanto, ele entende 
que os números começam a 
jogar contra. Mais uma vez, o 
time quase não treinou para o 
jogo, com a comissão técnica 
dando ênfase ao fator anímico 
do elenco. 

“Temos que corrigir na base 
da conversa. Levantar a moral 
dos jogadores. Eles estão 

muito tristes, porque querem 
dar uma resposta e ela não 
está vindo. Não estamos fa-
zendo gols, não estamos ven-
cendo, pra você ver como ter 

desfalques que estão com as se-
leções sul-americanas em prepa-
ração para a Copa América. 

“É um campeonato muito 
equilibrado. Grupo é funda-
mental, e tem que estar no G4 
nas últimas 10 rodadas para 
brigar pelo título”, afirmou o 
técnico.

as condições todas nem sem-
pre é o suficiente. Não estamos 
fazendo a nossa parte, esse é 
o maior problema”, concluiu 
Kleina. 

FC Cascavel reencontra Novo Hamburgo para tentar se manter vivo no campeonato

ASSESSORIA/FC CASCAVEL
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EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos
do Instrumento Particular de Venda e Compra de bem imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação e Outras Avenças de nº 10165356206, no
qual figura como Fiduciante EMANUELLY TALITA PAULUS CARVALHO, brasileira, solteira, recepcionista de hospital, CNH nº 07266687445-DETRAN/
PR, CPF/MF nº 108.677.689-59, residente e domiciliada em Cascavel/PR, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei
nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 12/07/2024 às 15h30min, à Rua Hipódromo, 1141, sala 66, Mooca, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO,
com lance mínimo igual ou superior a R$ 177.604,36 (cento e setenta e sete mil seiscentos e quatro reais e trinta e seis centavos), o imóvel objeto da
matrícula nº 66.664 do 3º Serviço de Registro de Imóveis de Cascavel/PR, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário constituído
por: “Apartamento n. 3, do Condomínio Residencial Bela I, localizado na Rua Planalto, 96, no primeiro pavimento, na parte dos fundos do condomínio
de quem olhar da referida rua; tem a área total de 67,675m², dos quais 55,50m² são de área privativa e 12,175m² são de área de uso comum,
correspondendo-lhe a fração ideal do terreno de 12,50%, ou 60,00m²; confronta-se: ao norte com o hall de entrada/estacionamento, ao sul com a Rua
Mario Katuo Kato, ao leste com o Apartamento n. 4, e ao oeste com o Lote n. 9; tem ainda o direito exclusivo de uma vaga de garagem descoberta;
cujo condomínio está edificado sobre o Lote n. 8, com a área de 480,00m² (quatrocentos e oitenta metros quadrados), da Quadra n. 5, do Loteamento
Parque Residencial J.K,. situado no perímetro urbano do Município e Comarca de Cascavel/PR.”. Inscrição Municipal: 3002387420. Obs.: Ocupado. Desocupação
por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 24/07/2024, às 15h30min,
no mesmo horário e local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 144.775,24 (cento e quarenta e quatro mil setecentos
e setenta e cinco reais e vinte e quatro centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.FrazaoLeiloes.com.br), em catálogos ou
em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo
2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fiduciários, mediante correspondência
dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência
de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e
despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão.
O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.FrazaoLeiloes.com.br , respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido,
em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor
fiduciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no
site www.FrazaoLeiloes.com.br , e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes
do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em
que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca
da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de
transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá
ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada
pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas
pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial. (BP-2782-01)

Ana Claudia Carolina Campos Frazão, Leiloeira inscrita na JUCESP sob o nº 836, com escritório Rua Hipódromo, 1141,
sala 66, Mooca, São Paulo/SP, devidamente autorizada pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, inscrito no CNPJ

Volvo testa biarticulado elétrico em Curitiba
Atividade inédita tem iní-

cio em Curitiba (PR), onde 
fica a sede das operações 
da marca no continente. Em 
seguida, veículos irão circular 
também em Bogotá (Colôm-
bia) e na Cidade do México. 
Com zero emissões de CO2, 
os biarticulados elétricos são 
veículos ideais para metró-
poles que têm ou pretendem 
implantar sistemas BRT (Bus 
Rapid Transit) e desejam 
avançar ainda mais na efi-
ciência e descarbonização 
do transporte de passageiros.

O chassi biarticulado é o 
maior veículo do portfólio de 
elétricos da Volvo no mundo, 
condição que lhe confere alta 
eficiência no transporte de 
massa. “Um BRT com estes 
veículos é capaz de trans-
portar a mesma quantidade 
de passageiros do que um sis-
tema de metrô, mas com cus-
tos de implantação e opera-
ção infinitamente menores e 
também com zero emissões”, 
assegura André Marques, pre-
sidente da Volvo Buses Amé-
rica Latina. No momento de 
seu lançamento comercial, 
o chassi será produzido no 
complexo industrial da Volvo 
em Curitiba e poderá ser 
exportado para diversos paí-
ses onde há cidades com BRT.

EFICIÊNCIA CONSAGRADA
O biarticulado elétrico 

mantém as tradicionais 
características de seu ante-
cessor a diesel, que o conso-
lidaram como a melhor solu-
ção de transporte de massa. 
Utiliza o mesmo quadro de 
chassi, eixos e suspensão, 
extremamente robustos e 
com alta capacidade. Mas 
vem agora com o trem de 
força elétrico do Grupo Volvo, 

o mesmo utilizado nos cami-
nhões, ônibus e equipamen-
tos de construção da marca. 
No biarticulado elétrico o 
motor fica na parte central, 
entre o primeiro e o segundo 
eixos, tracionando. Com isso, 
assegura melhor distribuição 
de carga por eixo e viabiliza 
carrocerias com salão com-
pletamente livre para os pas-
sageiros do veículo, uma vez 
que o avançado e inteligente 
design garantiu que todos 
os componentes elétricos e 
mecânicos fossem instalados 
abaixo do piso. Em carroce-
rias de 28 metros a capaci-
dade de transporte é de até 
250 passageiros. “Estamos 
conciliando a base mecânica 
consagrada há anos em nos-
sos biarticulados a diesel com 
a mais moderna tecnologia 
de ônibus elétricos Volvo”, 
afirma Alexandre Selski, 
diretor de eletromobilidade 
ônibus da Volvo na América 
Latina. Com larga experiên-
cia, a marca tem mais de 
6.000 ônibus elétricos e híbri-
dos em circulação no mundo.

ALTA CAPACIDADE
O biarticulado elétrico 

está equipado com dois 
motores elétricos de 200kW 
cada, totalizando 400kW, o 
equivalente a 540cv. Possui 
também uma caixa de câm-
bio automatizada de duas 
velocidades, baseada na con-
sagrada transmissão Volvo 
I-Shift. Este afinado con-
junto garante melhor capaci-
dade de vencer aclives, muito 
menos vibração dos compo-
nentes e, consequentemente, 
melhor performance e maior 
vida útil do ônibus, propor-
cionando um menor custo de 
manutenção.

O veículo pode ser equi-
pado com até oito baterias, 
com 720 kWh de capacidade 
total, o que lhe confere auto-
nomia de até 250 quilôme-
tros. O tempo de recarga 
total varia entre 2 e 4 horas, 
dependendo do tipo e potên-
cia da estação de carrega-
mento. Além disso, poderá 
ter a opção de carregador no 
teto da carroceria para recar-
gas rápidas em terminais BRT, 
ao longo da jornada diária.  A 
melhor solução de carrega-
mento é geralmente decidida 
pelo órgão gestor das cida-
des. “A Volvo conseguiu equi-
librar a autonomia necessária 
neste tipo de operação, com a 
mesma quantidade de passa-
geiros, mesma configuração 
de portas das atuais estações 
de embarque e desembarque, 
além do desempenho e con-
fiabilidade dos consagrados 
biarticulados a diesel. É um 
grande benefício para os ope-
radores de transporte, com a 
vantagem de zero emissões 
e zero ruído em benefício 
da população das cidades”, 
explica Gilcarlo Prosdócimo, 
gerente de engenharia de 
vendas da Volvo Buses.

EVOLUÇÃO DO BRT
A eletrificação do biarti-

culado é uma nova contri-
buição da Volvo para a evo-
lução dos sistemas BRT, com 
foco na eliminação de emis-
sões de CO2  no transporte 
de massa. “Desde o início, o 
biarticulado Volvo sempre 
trouxe alta eficiência, trans-
portando mais passageiros 
com menos emissões. Agora, 
com veículos 100% elétricos, 
vamos zerar completamente 
os gases de efeito estufa”, 
argumenta Alexandre Selski.

O conceito de ônibus biar-
ticulados foi introduzido pela 
Volvo há mais de 30 anos, 
como evolução dos tradicio-
nais articulados. Desde então, 
dezenas de cidades na Amé-
rica Latina vêm se valendo 
da combinação desses dois 
tipos de veículos para trans-
portar grandes quantidades 
de passageiros com rapidez 
e segurança, com expressivo 
ganho em qualidade de vida 
nos deslocamentos diários. 
Atualmente, há articulados 
e biarticulados Volvo ope-
rando em cidades como Curi-
tiba, Bogotá, Rio de Janeiro, 
Goiânia, Santo Domingo, San 
Salvador, Quito, Cidade do 
México, Cidade da Guatemala, 

Guayaquil,  Manaus, Belo 
Horizonte, Porto Alegre, 
Recife, Cali, Bucaramanga e 
Santiago.

DESCARBONIZAÇÃO
A Volvo tem a meta global 

de reduzir em 50% os gases 
de efeito estufa em seus veí-
culos até 2030 e em 100% 
até 2040. Com zero emis-
sões, os ônibus elétricos têm 
uma contribuição importante 
nessa jornada. “Com a vali-
dação da versão elétrica do 
nosso biarticulado estamos 
fortalecendo nosso compro-
misso com soluções para um 
transporte 100% mais seguro, 
eficiente e livre de CO2”, fina-
liza André Marques.

O chassi biarticulado é o maior veículo do portfólio de elétricos da Volvo 
no mundo e será produzido no complexo industrial da Volvo em Curitiba 
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Londrina realiza a 2ª etapa do Metropolitano
O Metropolitano de Automobilismo de Londrina prossegue neste 
sábado e domingo, com a realização da 2ª etapa. Serão disputa-
das as categorias Speed Fusca e Turismo. Também fará parte da 
programação o Brasileiro de Marcas 1.4. A promoção e organiza-
ção é da FPrA (Federação Paranaense de Automobilismo). A cate-
goria Speed Fusca tem como líder Marcelo Tizzot Miguel, com 67 
pontos; enquanto que na Turismo a liderança é da dupla Gabriel 
Santos Ymagava/Matheus Negreiros de Souza, com 81 pontos.

Começa o Metropolitano de Kart

Fórmula Truck confirma etapa em Campo Grande
A 4ª etapa da Fórmula Truck 

está confirmada para Campo 
Grande, capital do Mato Gros-
so do Sul. O evento será de 28 
a 30 deste mês, no Autódromo 
Internacional Orlando Moura. 

O Corpo de Bombeiros Mili-
tar do Estado de Mato Grosso do 
Sul aprovou todas as dependên-
cias do autódromo para a reali-
zação de eventos, pondo fim à 
interdição que estava em vigor 
desde o início do mês em fun-
ção de incidentes em um evento 
de motociclismo. 

A autorização foi forma-
lizada através do certificado 
nº 5787-1/PREVENIR, emitido 
pelo 1º GBM (Campo Grande) e 
válido até 9 de dezembro deste 
ano. Este certificado assegu-
ra que o autódromo cumpre 
todas as normas de seguran-
ça exigidas para a produção de 
grandes eventos, permitindo 
que a Fórmula Truck aconteça 
sem impedimentos.

A Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública do 
Mato Grosso do Sul, por meio 
do Corpo de Bombeiros Militar, 
reforça seu compromisso com 
a segurança dos eventos reali-
zados na região. A certificação 
do Autódromo Internacional 
Orlando Moura confirma que 
todas as medidas de seguran-
ça necessárias foram rigorosa-
mente atendidas.

INGRESSOS 
Os ingressos para o evento 

já estão à venda e os prepa-
rativos estão em pleno anda-
mento para garantir que tudo 
ocorra perfeitamente. A orga-
nização reforça que todas as 
medidas de segurança serão 
seguidas rigorosamente, con-
forme as orientações do Corpo 
de Bombeiros. Para mais in-
formações sobre o evento e 
compra de ingressos, os in-
teressados podem acessar o 

Depois de ter ficado fecha-
do por mais de seis meses para 
reformas, tendo o recape da 
pista como a maior delas, as 
competições estão de volta 
ao Kartódromo Delci Damian. 
Será disputada neste sábado 
(15), a etapa de abertura do 
Campeonato Metropolitano 
de Kart de Cascavel, com  par-
ticipação de pilotos do Para-
ná, Santa Catarina, São Paulo, 

site oficial da Fórmula Truck 
em www.formulatruck.com.br.

A Fórmula Truck 2024 tem 
promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 

da SpeedMax Pneus e Rodas 
e Eckisil, e supervisão das fe-
derações de automobilismo 
do Paraná, Rio Grande do Sul 
e Mato Grosso do Sul. 

Minas Gerais, Mato Grosso do 
Sul e do Paraguai. A promo-
ção e organização será do Kart 
Clube de Cascavel, com super-
visão da FPrA (Federação Pa-
ranaense de Automobilismo). 

A programação será toda 
desenvolvida neste sábado 
(15). As categorias da manhã 
terão treinos a partir das 7h50, 
treinos classificatórios a par-
tir das 9h20, com cinco pilo-
tos para cada categoria e indo 
àpista, pela ordem, as cate-
gorias Cadete, Mirim, F-4 Gra-
duados, F-4 Sênior, F-4 Baton, 
F-4 Light Iniciantes. As provas 

serão logo em seguida. O pódio 
das categorias da manhã está 
marcado para as 12 horas.

A programação das cate-
gorias da tarde prevê treinos 
livres a partir das 13 horas; 
treinos classificatórios a par-
tir das 14h15, indo à pista, 
pela ordem, as categorias F-4 
Júnior, Força Livre, F-4 195 Kg, 
F-4 Super Sênior e 125 Pró. As 
provas serão 14h40 e a soleni-
dade de premiação está mar-
cada para as 17h30. 

O Campeonato Metropoli-
tano de Kart de Cascavel deste 
ano terá três etapas. Além da 

O Metropolitano de Kart de Cascavel deste ano começa neste 
sábado com a expectativa de 120 pilotos na pista

abertura, no próximo sábado, 
as demais serão disputadas 

nos dias 24 de agosto e 26 de 
outubro. 

A Fórmula Truck está confirmada para Campo Grande e tem a 
expectativa de bater o recorde de inscritos 
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Selo Clima 2024: Com nova categoria 
para municípios, Estado abre inscrição
Curitiba  - O Governo do 
Estado, por meio da Sedest 
(Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sustentá-
vel), abriu sexta-feira (14) as 
inscrições para a edição 2024 
do Selo Clima Paraná, conde-
coração que reconhece empre-
sas e entidades que atuam ali-
nhadas com a preservação dos 
recursos naturais. 

A novidade deste ano é 
a inclusão da categoria Selo 
Clima Paraná-Cidades, vol-
tada exclusivamente para os 
municípios que se destacam 
na promoção de iniciativas 
sustentáveis com base em um 
conjunto de práticas voltadas 
para a preservação do meio 
ambiente, responsabilidade 
com a sociedade e transparên-
cia - ESG. O Selo, lançado em 
2015, é uma forma de reconhe-
cer e valorizar as boas práticas 
das organizações paranaenses, 
sejam elas públicas ou priva-
das, que decidem voluntaria-
mente medir, divulgar e redu-
zir a pegada de carbono com 
fins de combater as mudanças 
climáticas.

Em 2023, 132 organizações 
distribuídas em 78 municí-
pios do Estado foram con-
templadas, entre indústrias, 
agroindústrias, cooperativas 
e até um microempreende-
dor Individual. “O Selo Clima 
é uma iniciativa que traba-
lha com a redução dos gases 
do efeito estufa e, neste ano, 
os municípios também vão 
poder reconhecer seus inven-
tários e ações de governança 
corporativa”, destacou o dire-
tor de Políticas Ambientais da 
Sedest, Rafael Andreguetto.

ENERGIA RENOVÁVEL
Para o eixo ambiental, entre 

as ações que as ações levadas 
em consideração para o rece-
bimento da certificação estão, 
por exemplo, a utilização de 
fontes renováveis de energia 
e medidas compensatórias 
para a redução de gases de 
efeito estufa; implementação 
de programa de bolsa de estu-
dos e contratação de pessoas 
em situação de vulnerabili-
dade, no eixo social; e implan-
tar programas internos para o 

desenvolvimento de novas tec-
nologias e de compliance, para 
o eixo de governança.

A nota recebida é composta 
pelas análises das ações rela-
tadas e comprovadas. As ini-
ciativas são avaliadas a par-
tir do grau de complexidade 
e ponderadas pelo tama-
nho da organização, ou seja, 
pequeno, médio ou grande 
porte. A metodologia completa 
pode ser consultada no site da 
Sedest. As organizações são 
contempladas com as cate-
gorias A, B, C e D, conforme a 
nota obtida.

COMO SE INSCREVER
Os interessados podem se 

inscrever pela internet (sedest.
pr.gov.br/Pagina/Selo-Clima-
-Parana-1). O prazo vai até 14 de 
agosto. A participação é voluntá-
ria e gratuita e inclui organiza-
ções privadas ou públicas que 
tenham interesse em ter suas 
ações de sustentabilidade veri-
ficadas e reconhecidas. As orga-
nizações privadas participantes 
devem escolher para concor-
rência entre as duas modalida-
des: Mercado Interno e Mercado 
Externo.

Ao final, os participantes 

serão categorizados conforme 
a pontuação obtida por meio 
das boas práticas submetidas 
para avaliação, conforme pre-
visto no Termo de Referência. 
Os selecionados passam a con-
tar com um certificado forne-
cido pela Comissão de Certi-
ficação do Selo Clima Paraná, 
com validade de 12 meses.

Já para a modalidade Selo 
Clima Paraná-Cidades, as inscri-
ções são realizadas por meio do 
preenchimento de questioná-
rios dedicados à certificação. Os 
questionários são encaminha-
dos às prefeituras conforme soli-
citação para adesão, que pode 
ser realizada pelo e-mail: selo-
climaparana@sedest.pr.gov.br. 
Em caso de dúvidas, é preciso 
entrar em contato pelos telefo-
nes: (41) 3304-7787, (41) 2117-
1423, (41) 2117-1429.

Após a conclusão do pro-
cesso, as prefeituras participan-
tes irão receber o certificado de 
participação na Edição do Selo 
Clima Paraná-Cidades, forne-
cido pela Comissão de Certifica-
ção do Selo Clima Paraná, com 
validade de 12 meses.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211220.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211219.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211221.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211226.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211225.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211223.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211222.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211224.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211227.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211218.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211194.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211210.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211193.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211208.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211197.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211205.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211209.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211206.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211217.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211212.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211215.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211229.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211211.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211216.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211202.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211191.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-211207.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211195.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211198.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211190.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211192.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211189.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211199.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211203.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211201.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211204.

TRANSVALE CONTRATA
Contrata-se Pessoas PCD´S. A 
Transvale - Transportes Rodoviários 
Vale do Piquiri informa a abertura 
de vagas de trabalho para pessoas 
com necessidades especiais, tanto 
para atividades administrativas 
quanto para motoristas. Mais 
informações F: (45)3229-8787 ou 
email: recrutamento@transvale.com.
br.  CI-210145.

Edição 14.370

TODOS JUNTOS

CONTRA A
Evite o acúmulo de água em pneus, latas e garrafas.

PREVENIR É A MELHOR FORMA DE REMEDIAR!

Mantenha sempre fechada a tampa do reservatório de água. 

Mantenha a tampa do lixo sempre fechada também.

Preencha os pratinhos ou os vasos de planta com areia.

Mobilize seus vizinhos e sua comunidade para ajudar a combater o
mosquito transmissor da dengue.
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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